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UN PASO 
HISTÓRICO

Editorial

Daniel Indart  
Presidente FADEEAC

Desde la FADEEAC se hizo un aporte trascendental para el sector 
a partir de la propuesta de nuevas configuraciones para vehícu-
los pesados y que fue considerado por el Gobierno nacional para 
la elaboración del Decreto 32/18, por el que se habilita cambios 
en la capacidad de carga de las unidades existentes, entre otros 
ítems.

El nuevo esquema de escalabilidad es una mejora fundamental 
para bajar costos, aumentar la rentabilidad y optimizar la compe-
titividad. Este logro es, sin dudas, un salto evolutivo para toda la 
actividad, ya que es la primera vez en 50 años que se cambia la 
configuración de los vehículos habilitados para circular.

Las múltiples consideraciones de la norma oficial, que ya fueron 
informadas y analizadas en estas páginas, expresan una nueva 
etapa para el transporte y la logística. Más allá de los ajustes y ac-
tualizaciones que se puedan hacer en el Decreto mencionado, el 
sector está ante un hecho histórico, al que debe seguir contribu-
yendo para optimizar el presente de las empresas transportistas.

Un objetivo de la Federación es dar cuenta a la comunidad de la 
compleja situación que atraviesa el rubro ante los altos costos 
que debe enfrentar. Pero su misión no es la queja, sino la pro-
puesta. Y es eso lo que esta entidad hizo, otra vez, con el esfuerzo 
y profesionalismo de todas sus partes, y en conjunto con los prin-
cipales actores de la actividad.

Un transporte pujante y rentable es clave para el crecimiento 
económico del país. Y FADEEAC siempre está listo para marchar 
en ese camino.

Federación Argentina de Entidades 
Empresarias del Autotransporte de Cargas
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El ministro de Transporte de la 
Nación, Guillermo Dietrich, en-

cabezó el Consejo Federal 385 de la 
Federación Argentina de Entidades 
Empresarias del Autotransporte de 
Cargas (FADEEAC), que tuvo lugar en 
Entre Ríos. En un panel que compar-
tió con el presidente de la institución, 
Daniel Indart, repasó los logros de su 
cartera y los proyectos en infraestruc-
tura vial que fomentará el desarrollo 
de la actividad en las rutas del país.

“Ahora hay obras que empiezan y ter-
minan”, enfatizó el funcionario nacio-
nal al inicio de la jornada que fue or-
ganizada por la Cámara Empresaria 
del Transporte Automotor de Cargas 
de Entre Ríos (Cetacer), asociada a 
la FADEEAC. El elemento distintivo, 
aseveró, es la “transparencia” en los 
procesos, lo que fomenta el ahorro de 
recursos y la mayor “competencia” leal 
entre las empresas que intervienen en 
las licitaciones. El Paseo del Bajo, en el 
centro porteño, es una de las obras que 
estará concluida en mayo, citó el minis-
tro, a modo de ejemplo. 
Este año, la cartera destinará “más 
de 131.000 millones de pesos a obras, 
un 32% más que el año pasado, en el 
que se invirtieron 99.294 millones de 
pesos”, resaltó Dietrich. Esas inversio-
nes son posibles gracias a que “en los 
últimos dos años el Ministerio ahorró 
71.000 millones de pesos en licitacio-

nes transparentes y competitivas y en 
un uso más eficiente de los recursos 
del Estado”.
Según consideró, el buen estado de las 
rutas que atraviesan el mapa federal es 
un elemento central para el transporte 
de cargas lo que, a su vez, fomenta el 
desarrollo económico de los pueblos 
que se encuentran en las proximida-
des. En ese marco, Dietrich recalcó la 
importancia de que las acciones tengan 
en cuenta la seguridad vial: “Cuidemos 
a los argentinos”, convocó.
Más tarde, el intendente de la ciudad 
de Paraná, Sergio Varisco, entregó al 
ministro y al presidente de la FADEEAC, 
una distinción como “visitantes ilus-
tres” de la ciudad.

Acción conjunta con FADEEAC 
“La escalabilidad de los camiones la 
puso en agenda FADEEAC”, recalcó el 
titular de la cartera de Transporte. Es 
que antes de sus gestiones “sólo se 
hablaba de bitrenes, pero se logró ins-
talar que se aumente la carga por eje 
sin que afecte las rutas y la seguridad”, 
señaló. Ese proceso siempre va de la 
mano de “generar empleo”, si cada vez 
hay más choferes capacitados requeri-
dos por las empresas. 
En simultáneo, se fortaleció el sistema 
de control de peso para evitar los ex-
cesos. También anunció una agilización 
integral de todo el sistema de verifi-
cación y habilitación de los vehículos, 

Logros y proyectos para 
mejorar la 
infraestructura

El ministro de Transporte convocó a los 
empresarios de la actividad. “Ustedes 
como sector tienen que estar unidos”, dijo.
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así como de los procesos de circulación, mediante sistemas 
electrónicos. 
Al respecto, el ministro le cedió la palabra al director nacio-
nal del Transporte Automotor de Cargas, Guillermo Campra, 
quien destacó el trabajo técnico que se realizó en conjunto 

con la FADEEAC sobre el tema de la escalabilidad y la agenda 
de actividades que fueron previstas como resultado de las 
mesas de competitividad.
Luego, fue el turno de Eduardo Plasencia, coordinador de 
Planeamiento y Gestión de Infraestructura Vial, quien habló 
acerca de las obras que fueron proyectadas para los pasos 
fronterizos. 
“Ustedes como sector tienen que estar unidos”, convocó 
Dietrich, a continuación. “No es ‘vos o yo’, es ‘vos y yo’”, en-
fatizó, a la vez que consideró que, como país, se logró en los 
últimos años “un cambio muy profundo”.

Representación del mapa nacional 
Tras la conferencia de Dietrich, las autoridades de la 
FADEEAC repasaron las acciones de los Departamentos que 
la integran, en un panel encabezado por Daniel Indart, jun-
to al secretario general de la institución, Guillermo Werner, 
el tesorero, Matías Belusci y el presidente de la Cetacer, 
Francisco Vignuales. 
Con el informe de la Presidencia se dio inicio formal al 
Consejo Federal número 385, al que asistieron representan-
tes de las Cámaras de todo el país.

A continuación, Lucio Zemborain, responsable del 
Departamento de Asuntos Laborales, informó los principa-
les avances de su área. Se realizó lo propio sobre el RUTA y 
Werner leyó un informe sobre las acciones desarrolladas en 
la reciente Asamblea General de la CIT que se llevó a cabo 
en Brasil. También se mencionaron tareas realizadas por la 
Comisión de Reglamento, detalladas por Martin Borbea Antelo.
Emilio Felcman, director del Departamento de Estudios 
Económicos y Costos, explicó cómo se comportaron los 11 
rubros que se miden para elaborar mensualmente el Índice 
de Costos. Por su parte, Julio Velázquez, gerente administra-
tivo de la Federación y Guido Heras, director de cursos de la 
Fundación Profesional para el Transporte (FPT), explicaron los 
alcances de un software desarrollado para medir los hábitos 
de conducción de los choferes egresados de los cursos ofi-
ciales.
Hacia el cierre, Juan Aguilar, secretario de Relaciones 
Institucionales y Prensa, describió las tareas del área que per-
mitieron un posicionamiento creciente de la FADEEAC en los 
medios de comunicación de primer nivel, y anunció el lanza-
miento del canal informativo institucional vía Whatsapp. 
Tras ello, Cristian Sanz, coordinador del Departamento 
Técnico, habló sobre el tema de escalabilidad y las reuniones 
previstas con diferentes organismos para explicar lo estable-

cido por el decreto 32/18, sobre las nuevas configuraciones.
La jornada fue una nueva oportunidad para debatir y compar-
tir el trabajo por el autotransporte de cargas que realiza la 
Federación y asumir nuevos desafíos de alcance federal.

[...] El Gobierno destinará este año más de 
131.000 millones de pesos a obras. [...]

[...] Dietrich: “La escalabilidad de los 
camiones la puso en agenda FADEEAC” [...]
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Como representante del Capítulo Argentina, autoridades de 
la FADEEAC participaron en la XXIX Asamblea General de la 
Cámara Interamericana del Transporte (CIT), que se realizó 
en Brasil entre el 26 y el 28 de febrero pasados. 
Guillermo Werner, secretario general de la FADEEAC, y Cecilia 
Anan, responsable del Consejo de Jóvenes Empresarios de la 
entidad, fueron los representantes en la jornada de trabajo 
internacional, donde expusieron sobre proyectos que lleva a 
cabo la institución, con miras al desarrollo y la innovación.
En la primera jornada, recibieron la Orden del Mérito 
Interamericano de los Transportes (OMITrans) Esteban 
Canteros, presidente de la Asociación de Transportistas 
Argentinos de Carga Internacional (Ataci), Cámara asociada a 
la FADEEAC, y director de Transporte de Cargas del Capítulo 
Argentina de la CIT. 
También fue galardonada Silvia Sudol, quien fuera respon-
sable del Departamento de Transporte Internacional de 
la Federación y actualmente es la directora Ejecutiva del 
Capítulo Argentina.

Las actividades 
Al día siguiente, Anan disertó en el marco de la Comisión de 
Jóvenes de la institución, integrada por empresarios de Perú, 
Brasil, Colombia, Honduras y Venezuela, entre otros. Su expo-
sición siguió el eje “Aplicaciones tecnológicas, su efecto en las 
diferentes generaciones y en el transporte”, en un marco en el 
que también se debatió sobre “Logística 4.0”. 
Con sus colegas, recorrieron el predio del Servicio Nacional 
de Aprendizaje del Transporte (Senat) para conocer con 
qué herramientas se capacitan los choferes en ese país. 
“Sabemos qué importante es unirnos, y conocer modelos 
exitosos de otros países para aplicarlos en los nuestros”, des-
tacó la referente.
Por su parte, Werner compartió en la última jornada de la 
Asamblea el trabajo que lleva adelante la FADEEAC para el 

La Federación 
ante la 
Asamblea 
de la CIT
Autoridades de la FADEEAC que expusie-
ron sobre proyectos innovadores, ya en 
marcha.

» Continental – Destacada labor de la delegación argentina en el foro regional
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seguimiento de los hábitos de conducción a través de un soft-
ware que se carga en los celulares de los conductores que 
egresaron de los cursos de la FPT.
En el marco de ese programa, ya se realizaron mediciones 
de prueba a 19 choferes, de los que se midió la capacidad de 
control del vehículo, la precaución de su desempeño en fun-
ción de las velocidades alcanzadas, la atención y la capacidad 
de prevención de siniestros que desarrolló. 
En las actividades de cierre, Paulo Vicente Caleffi, secreta-
rio general de la CIT, y Bruno Batista, director ejecutivo de la 
Confederación Nacional del Transporte (CNT), analizaron es-

tadísticas sobre las carreteras del continente. 
Luego, las comisiones que integran la CIT compartieron un 
informe sobre sus acciones y se acordó el calendario de en-
cuentros para el año, con el compromiso de trabajar en la in-
tegración regional del transporte.

Avance de los jóvenes 
Durante la Asamblea General Ordinaria fue aprobada la 
creación de la Comisión de Jóvenes Empresarios en la CIT. 
El proyecto fue presentado y defendido por Ana Carolina 
Jarrouge, vicepresidenta extraordinaria para Asuntos de 
Jóvenes Empresarios de la NTC y coordinadora de Comjovem 
Nacional (Brasil), y Cecilia Anan, coordinadora de los Jóvenes 
Empresarios de la FADEEAC.
El trabajo seguirá tres vertientes: tecnología, profesionaliza-
ción y sucesión empresarial. “Además, pretendemos traer jó-
venes de otros países para integrar la Comisión que hoy está 
formada sólo por Brasil y Argentina”, explicó Jarrouge y aña-
dió: “Será el primer paso para la integración de los jóvenes 
empresarios de América Latina”.
Para la próxima Asamblea, que será en Panamá, la CIT eligió 
el tema “Rompiendo Paradigmas”. 
Después de la clausura de la reunión, los jóvenes fueron invi-
tados a conocer la sede de la CIT.

[...] Las comisiones que integran la CIT 
compartieron un informe sobre sus 
acciones. [...]

[...] Fue aprobada la creación de la Comisión 
de Jóvenes Empresarios en la cámara. [...]

Jóvenes empresarios americanos tienen un lugar en el debate

La mesa de la CIT, con presencia de la FADEEAC

Los representantes argentinos en la reunión regional

9



Los requerimientos para aumentar la capacidad de los 
camiones e incrementar la seguridad vial planteados por 
el sector tuvieron respuesta del Gobierno en el Decreto 
32/2018, que modificó las posibles configuraciones de los 
vehículos incorporando el bitren y otros diseños interme-
dios entre esos gigantes y los equipos que han venido circu-
lando por las rutas.
El Anexo R de la norma sancionada en enero pasado para 
modificar el Decreto 779/1995 de la Ley Nacional de Tránsito, 
generó inquietudes y dudas entre los transportistas y los 
constructores de remolques en cuanto a las exigencias para 
escalar los actuales vehículos hacia capacidades superiores.
Los dilemas se centraron en aspectos vinculados con la se-
guridad de algunas de las 28 configuraciones previstas en el 
texto legal –de las cuales sólo tres correspondieron a bitre-
nes-, la necesidad de incluir equipo antibloqueo (ABS) y sis-
tema electrónico de frenos (EBS) y control antivuelco (RSS) 
en los remolques, el reparto del peso sobre los ejes, el uso de 
ruedas superanchas, las posibles discrepancias en los sitios 
de fiscalización y la falta de precisiones respecto de las suje-
ciones de la mercadería.
Más allá de la repercusión que generó la posibilidad de que 
antes de mediados del año comiencen a circular bitrenes por 

las rutas nacionales, las preocupaciones de los empresarios 
del sector giraron en torno de cómo escalar sus equipos, para 
llegar a capacidades mayores, y pasar de las 45 toneladas 
máximas actuales a las 60 propuestas en la norma que, según 
los casos, implicarían entre 17 y 43% más de peso. Además, 
solicitaron plazos más extendidos para la adecuación.
Los planteos se hicieron durante una Jornada Taller de la que 
participaron unos 200 empresarios y profesionales del trans-
porte, de las fábricas de remolques nucleados en la Cámara 
Argentina de Fabricantes de Acoplados y Semirremolques 
(Cafas) y de la Asociación de Ingenieros y Técnicos del 
Automotor (Aita), junto con funcionarios y especialistas, que 
se realizó en el auditorio de la FADEEAC.

Consultas y propuestas 
El director nacional de Transporte Automotor de Cargas, 
Guillermo Campra; la directora de Gestión de Permisos del 
Transporte Automotor de Cargas, Yanina Praglia; el geren-
te ejecutivo de Operación y Mantenimiento y el coordinador 
de Operaciones Sustentables de la Dirección Nacional de 
Vialidad, Víctor Farre y Ariel Arias, respectivamente, y los 
asesores técnicos de la Comisión Nacional de Seguridad Vial 
Orlando Grassetti y Roberto Domecq, recibieron las sugeren-

El desafío de mayores 
capacidades de carga
La autorización de nuevas conformaciones de camiones generó una serie de inquietudes 
entre los empresarios que el gobierno disipó durante una jornada de trabajo.

» Jornada - Funcionarios del Gobierno Nacional explicaron los alcances del Decreto 32
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cias del sector privado y dieron precisiones sobre la norma.
El presidente de la Federación, Daniel Indart, reconoció que 
durante la jornada “muchas preguntas han sido respondidas, 
pero otras pasaron para más adelante, ya que el diálogo que-
dó abierto para seguir aportando ideas que garanticen que la 
reglamentación del decreto salga de la mejor manera posi-

ble, aunque sabemos que lamentablemente no conformará a 
todos por igual. Sin embargo, es un paso muy importante en 
la transformación del transporte, ya que desde hace 50 años 
que no se realizaba algo así”.
Desde Aita, se apuntó hacia la necesidad de establecer 
cambios en el sistema de otorgamiento de la Licencia de 
Configuración de Modelo (LCM), teniendo en cuenta no sólo 

la unidad tractora y la remolcada por separado, sino al “vehí-
culo completo, atento a las alternativas de pesos brutos total 
combinados” que pueda desplazar el conjunto, para “que la 
seguridad sea contemplada de una manera particular y no 
en general”.
Otra observación de la asociación fue que “la instalación de 
un tercer eje adicional en el tractor modifica el diseño del 
camión y se requieren hacer ensayos de validación, porque 
se necesita una nueva modulación del freno ABS, más allá 
de que pueda ser fácil su instalación”. En ese sentido, desde 
la entidad que nuclea a los profesionales de las terminales 
automotrices se solicitó que los talleres de Revisión Técnica 
Obligatoria (RTO) dispongan de escáneres para revisar los 
sistemas de frenado.
Sobre el particular, los funcionarios anunciaron que para to-
dos los vehículos de la categoría se establecerán nuevas dis-
posiciones de seguridad, que habrá una actualización de la 
RTO para que se consideren las modificaciones que se harán 
a los vehículos existentes, tanto como para el cumplimiento 
de las especificaciones propias de la norma Euro 5, y que ade-
más se implementarán cursos especiales para los conducto-
res de las nuevas configuraciones de vehículos.

[...] Indart: “El diálogo quedó abierto para 
seguir aportando ideas que garanticen que 
la reglamentación del decreto salga de la 
mejor manera posible”.[...]
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Antigüedad y chatarrización 
Respecto del futuro de los tractores de baja potencia aún en 
servicio –en especial en el transporte de granos-, Campra re-
saltó que en el país “hay 64.300 camiones de más de 30 años 
y 100.000 de más de 20 años. Dependiendo de la provincia, 
hay casi 50% de camiones con potencias bajas. De un día para 
otro no se va a poder solucionar, pero la idea es ir reglamen-
tando en el tiempo, poniendo límites y circunscribiendo su 
circulación cada vez más”.
Para eso, previó alternativas, como prohibir su tránsito por 
ciertas vías o establecer restricciones en la transferencia del 
Registro Único del Transporte Automotor (RUTA). “Tenemos 

que encontrar una forma en que el camión cero kilómetro lle-
gue de la mano de un vehículo chatarrizado, con una serie de 
beneficios”, apuntó.
El directivo agregó: “Hay que cambiar 13.000 vehículos anua-
les para que en 12 años podamos tener un parque con una 
antigüedad de 16 o 17 años”. La idea sería que a partir de ese 
momento, las unidades lleguen a un máximo de 20 o 25 años.
En otra línea, el director de Transporte Automotor de Cargas 
pidió a los empresarios “no mezclar la ecuación económica 
inherente a cada empresa con las configuraciones previstas 
en el decreto, donde se buscó que los actuales vehículos no se 
deprecien al momento de renovar el parque”.

Campra evacuó las consultas de los asistentesMás de 200 empresarios y profesionales escucharon las explicaciones
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Daniel Indart, presidente de la Federación, participó de la 
Reunión Anual del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) 
Idear Soluciones Mendoza, que, entre otros ítems, se enfocó 
en desarrollos sostenibles e innovadores para la movilidad y 
el transporte en el ámbito urbano. 
En la agenda de trabajo se contaron mesas encuadradas en 
el espacio Diálogo Empresarial de las Américas, para el que 
fueron convocadas autoridades de importancia nacional e in-
ternacional.
Las jornadas son un foro de debate entre los representantes 
de instituciones multilaterales, gobiernos y bancos. Entre los 
oradores, se encontraron el presidente del BID, Luis Alberto 
Moreno; el ministro de Transporte de la Nación, Guillermo 
Dietrich; el de Finanzas, Luis Caputo; su par de Producción, 
Francisco Cabrera, y el ministro de Interior, Obras Públicas y 
Vivienda, Rogelio Frigerio. También fue de la partida el gober-
nador mendocino, Alfredo Cornejo. 
Por el sector, junto a Indart participaron Guido Calzetti y 
Eduardo Yaya, de la Asociación Propietarios de Camiones 
de Mendoza (Aprocam), y Carlos Musante de la Cámara 
Empresaria de Operadores Logísticos (Cedol).
Las jornadas analizaron el creciente impacto del cambio cli-
mático en las ciudades, la necesidad de contrarrestar sus 

causas y el rol de la innovación para resolver sus efectos. En 
ese contexto, se abordó las tareas posibles que el autotrans-
porte de cargas deberá encarar para ir al ritmo de la innova-
ción en la urbe con una óptica sustentable. 

Otra de las mesas en las que tuvo injerencia fue la titulada 
“Cómo la logística inteligente y las plataformas digitales están 
cambiando cómo exportan las empresas”.
Las perspectivas de crecimiento para la región fue otro de los 
grandes tópicos de estudio. Según concluyó el BID, el PBI de 
los países de América Latina debería crecer un 2,6% en pro-
medio entre 2018 y 2020, lo que está en línea con los índices 
de crecimiento históricos. 

Los transportistas en la 
reunión anual del BID
Miembros de la FADEEAC representaron al autotransporte de cargas en la asamblea 
que se realizó en Mendoza.

» Banco - La delegación de la FADEEAC antes de ingresar a los debates

[...] Junto a Indart estuvieron Guido Calzetti 
y Eduardo Yaya, de Aprocam, y Carlos 
Musante, de Cedol. [...]

[...] Las jornadas son un foro de debate 
entre los representantes de instituciones 
multilaterales, gobiernos y bancos. [...]
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La campaña “Cien camiones para prevenir un conflic-
to” por la que la Federación Argentina de Entidades 
Empresarias del Autotransporte de Cargas (FADEEAC) 
ganó un premio Eikon de Oro fue presentada en la 21º 
Jornada de Relaciones Públicas organizada por la revis-
ta Imagen. 
Eduardo Reina, asesor del Departamento de Prensa y 
Relaciones Institucionales de la entidad, fue el encarga-
do de detallar los objetivos de la acción, en un encuentro 
en el que también participaron el responsable de esa 
área, Juan Aguilar, y Daniel Indart, presidente de la ins-
titución.
Ante el aula magna de la Universidad de Palermo col-
mada, Reina presentó la campaña que buscó, a partir de 
elaborar y distribuir cien maquetas de camiones artesa-
nales realizadas en madera, desterrar la idea de que el 
flete es responsable de los altos precios finales de los 
productos. 
Luego de contar qué es la FADEEAC, expuso las reper-
cusiones que alcanzó en medios nacionales la acción 
que mereció una estatuilla dorada en la categoría Issue 
Management. “El camión funcionó en los medios como 

una ‘gacetilla móvil’ que había que leer”, definió, ante 
un auditorio conformado principalmente por estudian-
tes universitarios de carreras afines a las Relaciones 
Públicas.
La Federación compartió el panel con Dow Argentina, y 
durante la actividad también expusieron sus casos ga-
nadores Quilmes, Clarín y Mc Donald’s, entre otros.  El 
público recibió positivamente la idea de repartir camio-
nes entre ‘influencers’ de la política y los medios como 
estrategia para informar cómo se compone el costo lo-
gístico y que en él la carga impositiva es uno de los fac-
tores con más peso.

La acción repasó los casos ganadores de los premios 
a la excelencia en la comunicación, con el objetivo de 
promover acciones creativas y efectivas, como la imple-
mentada por la Federación.

“Caso FADEEAC” 
en Jornada universitaria
En una actividad que reunió a los casos ganadores de los premios Eikon, la FADEEAC 
presentó la acción por la que ganó una estatuilla de oro. 

» RRII – Los camiones de la Federación fueron analizados por estudiantes de la UP

[...] La campaña buscó desterrar la idea 
de que el flete es responsable de los altos 
precios finales de los productos. [...]
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El abastecimiento de mercadería es, en toda ciudad, un esla-
bón fundamental para la satisfacción de las necesidades de 
sus habitantes y para el funcionamiento del mercado interno. 
En ese circuito, el autotransporte de cargas permite que la 
cadena de entrega se establezca.
 Sin embargo, dado que muchas actividades específicas re-
quieren circular por las zonas con más caudal de transporte 
del Área Metropolitana de Buenos Aires (AMBA), se generan 
conflictos con otros vehículos. Para organizar la circulación 
de camiones, Cámaras asociadas a la FADEEAC trabajan en 
proyectos con autoridades nacionales, provinciales y muni-
cipales.
Circular en hora pico, en convivencia con colectivos, taxis, au-
tos particulares y combis: todo en desafío en un área urbana 
con un parque automotor en creciente desarrollo. Para que 
el abastecimiento de bebidas, contenedores para el puerto, 
sustancias peligrosas y otros elementos que requieren de 
logística sea posible, las entidades que representan esos ru-
bros analizaron el mapa de calles porteñas y del Gran Buenos 
Aires, así como los horarios en los que deben realizar sus 
tareas. Se trata de mecanismos para ayudar a organizar el 
tránsito sin vedar la tarea tan fundamental que cumple el 
transporte de cargas.

Agua gaseosas: la actividad de Cedab 
Las empresas que nuclea la Cámara Empresaria del 
Autotransporte de Bebidas (Cedab) suelen desarrollar activi-
dad en el micro y macrocentro porteño entre las 4.00 y las 
10.00, y en el resto de AMBA de 7.30 a 14.30. Para las zonas 
de más densidad de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, la 
entidad impulsó el uso de “cajones azules” para camiones de 
hasta ocho metros de largo, donde podrían estacionar, des-
cargar y entregar la carga y retirar los envases retornables. 
Esta iniciativa, que se logró a partir de la coordinación con au-
toridades del gobierno porteño, comenzó a funcionar en 2009. 
“Sin embargo, en las zonas de mayor cantidad de puntos de 
ventas donde se realizan las entregas, los vehículos que se 
utilizan sobrepasan el tamaño de los cajones azules llegando 
hasta los 12,50 metros indicado. Si se utilizaran los vehículos 
más pequeños debería incrementarse la cantidad de camio-
nes circulando por la zona”, explicó Juan Aguilar, presidente 
de Cedab. Al mismo tiempo, los cajones azules son habitual-
mente usados por otros vehículos, como autos particulares y 
trafics que trasladan pasajeros.
A su vez, la entidad participó activamente del Plan de 
Abastecimiento de Bebidas y “colaboró con el gobierno de la 
Ciudad en el diseño de planes alternativos para el abasteci-

Cámaras empresarias asociadas a la FADEEAC analizan los principales puntos de con-
flicto de circular en el AMBA y destacan las tareas para colaborar en la organización del 
tránsito.

El abastecimiento en el AMBA
» Ciudad – La operación diaria en la urbe genera inconvenientes

20





miento en CABA y, especialmente, en la zona del microcentro 
con las calles peatonales y de prioridad peatón”, indicó el em-
presario, también secretario de Relaciones Institucionales y 
Prensa de FADEEAC. También intervinieron junto a las órbitas 
ministeriales nacionales en la configuración de la red de trán-
sito pesado. Además, fue parte de la constitución del Centro 
de Transferencias de Carga (CTC) de Villa Soldati, y solicitó la 
realización de una autopista o similar para vincular el tránsito 
pasante de la Ciudad. “Así se definió la actual construcción 
del llamado Paseo del Bajo que permitirá que el tránsito de 
camiones que cruzan la CABA, de Norte a Sur y viceversa, se 
haga por carriles exclusivos, logrando así vincular la autopis-
ta Illia con la autopista a La Plata sin necesidad de cruzar la 
CABA por el eje Huerto-Madero”, enfatizó Aguilar.

Sustancias peligrosas: trabajo de Catamp 
La principal presencia de vehículos de carga de asociados a 
la Cámara Argentina de Transporte Automotor de Mercancías 
y Residuos Peligrosos (Catamp) tiene que ver con la provisión 
de combustibles desde los depósitos y refinerías de petróleo 
a las estaciones de servicio. En segundo lugar, con la distri-
bución de productos químicos, agroquímicos, gases del aire y 
medicinales, residuos peligrosos y especiales no peligrosos 
en el ámbito del AMBA. Por lo delicado de los productos que 
transportan se rigen por “normativas de seguridad bastante 
estrictas y propias autoimpuestas por las empresas”, resaltó 
Juan Segovia, presidente de la institución.
Entre las iniciativas para mejorar la convivencia con la urbe, 

se cuenta la reciente participación en reuniones con fun-
cionarios del Ministerio de Transporte porteño sobre la cir-
culación del transporte de carga en las obras por el Paseo 
del Bajo.  “Cabe mencionar también que Catamp forma par-
te del Consejo Consultivo de Precursores Químicos de la 
Subsecretaría de Narcotráfico del Ministerio de Seguridad y 
en ese sentido colabora en distintas recomendaciones que 
hacen a la actividad específica, que tiene como objeto la fis-
calización y control de precursores químicos y también a las 
mejoras que se pueden introducir para el transporte de este 
tipo de cargas”, enfatizó Segovia.  
A su vez, desde el Centro de Información y Emergencias en el 
Transporte (Cipet) que se encuentra en funcionamiento desde 
abril de 2008, la Cámara trabaja en la “prevención de acci-
dentes del transporte de cargas dando aviso ante eventuales 
incidentes a las instituciones u organismos de respuesta a la 
emergencia”, destacó el también prosecretario de Relaciones 
Institucionales y Prensa de la FADEEAC.

Cedol: logística organizada en la gran ciudad 
La Cámara Empresaria de Operadores Logísticos (Cedol) re-
presenta institucionalmente al sector de los operadores lo-
gísticos, es decir, las empresas cuya principal actividad es 
diseñar, implementar, gerenciar, ejecutar y controlar los pro-
cesos de una o varias fases de la cadena de suministro. 
Por ello, la presencia de camiones del rubro consiste en “ve-
hículos mediano y chicos en horarios matutinos” en el AMBA, 
explicó Daniel Carranza, director ejecutivo de la entidad. Esto 
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implica “habituales” complicaciones relacionadas con el alto 
tránsito en esas zonas, en la hora pico.
Para avanzar en acciones coordinadas que permitan el de-
sarrollo de la actividad, la institución trabajó con el Gobierno 
de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires en el “fomento de 
las entregas contra flujos, y en horarios vespertinos y noctur-
nos”, indicó. También, intervino en la formación de nodos de 
transferencia, como los que se encuentran en el microcen-
tro porteño y los barrios de Once, Belgrano, Liniers, Flores y 
Palermo, entre otros.

Paetac: desde y hacia el puerto 
La principal actividad de las empresas que representa la 
Primera Asociación Empresaria del Transporte Automotor de 
Cargas (Paetac) en el ámbito de la Capital Federal y el Gran 
Buenos Aires tiene que ver con el traslado de mercadería 
desde y hacia el puerto, por lo que el bajo porteño, la zona 
portuaria y los accesos a la CABA o los principales distritos 

del Conurbano son caminos obligados de sus camiones, prin-
cipalmente entre las 7.00 y las 19.00. 
En esas áreas “los inconvenientes son permanentes ya que 
no existen arterias exclusivas para el transporte de cargas. 
Además, no tiene vías alternativas de circulación como si lo 
tienen otros medios de transporte”, detalló Martín Borbea, 
presidente de la entidad. Para articular medidas que resuel-
van ese inconveniente, la Cámara realizó gestiones ante fun-
cionarios porteños y de los distritos bonaerenses Lanús y 
Avellaneda. En particular, “consisten en establecer redes de 
tránsito pesado o corredores de cargas coherentes y que se 
ajusten a las necesidades teniendo en cuenta siempre la con-
vivencia de todos los tipos de tráficos”, explicó.
Según el titular de la entidad, el principal punto par revertir es 
que los Estados locales suelen tener en debilidad en el “crite-
rio de orden” de las cargas, por lo que se trabaja para revertir 
esa situación. 

El transporte en el área metropolitana 
es un factor clave para el funciona-
miento de la economía que requiere de 
pautas de coordinación entre estados 
de las políticas de regulación para un 
funcionamiento más exitoso, es decir 
de políticas regionales integradas en-
tre el gobierno porteño y los principa-
les municipios del Gran Buenos Aires. 
La legislación sobre horarios para 

el transporte, la carga y descarga de 
mercadería, o bien el establecimiento 
de sitios para estacionar que permi-
tan la convivencia en armonía con los 
demás vehículos que transitan en la 
ciudad son algunas de las acciones 
que se esperan coordinar en el ámbi-
to del AMBA y por lo que trabajan las 
Cámaras asociadas a la FADEEAC.

Por un funcionamiento exitoso
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» Encuentro – La Cámara desplegó una mirada de la actualidad del sector para encarar el futuro
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Sistemas 
y tecnología 
en el debate logístico
Tras el Encuentro Cedol, su responsable, Carlos Musante, desarro-
lló los ejes sobre los que giró el debate.

235 / Abril 2018
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Finalizado el Encuentro Cedol, se ce-
lebró por primera vez en Argentina 
la Asamblea Anual de la Asociación 
Latinoamericana de Logística (Alalog), 
donde referentes de cámaras y asocia-
ciones del subcontinente debatieron y 
compartieron problemáticas comunes.
La realización de la Asamblea coincide 
normalmente con algún evento impor-
tante del sector en el país designado 

para aprovechar la concurrencia de 
representantes de distintos países y 
tratar temas de interés común, invitan-
do a empresas de logística, dadores de 
carga, universidades, etcétera.
Este año, la Asamblea fue en el marco 
del Encuentro Cedol y, entre otras acti-
vidades, incluyó un panel sobre “Visión 
de la logística latinoamericana”.
“Este espacio de intercambio de expe-

riencias e información es una oportuni-
dad única de enriquecimiento regional, 
y a la vez un lugar ideal para debatir y 
compartir aquellas inquietudes y pro-
blemáticas que comparten varios paí-
ses de Latinoamérica, pensando en el 
despegue de la competitividad logística 
como bloque regional de cara al mun-
do”, explicó Carlos Musante. 

Latinoamérica se dio cita en Buenos Aires

La Cámara Empresaria de Operadores Logísticos (Cedol) tuvo 
en abril su 10° Encuentro y, como en los anteriores, la entidad 
trató un tema que superó el trabajo diario. Así, en ediciones pa-
sadas se dedicó a los costos ocultos, el marco jurídico, el cos-
tado financiero, las tercerizaciones, el tema comercial y este 
año fue el turno de los sistemas y tecnologías, acompañado por 
el libro “Up Grade en Sistemas y Tecnologías en Operaciones 
Logísticas”, que se presentó ese día.
Además, el encuentro tuvo un módulo en el que Sean 
Summers, senior VP Regional de MercadoLibre, se refirió al 
“E-commerce y logística en América Latina: desafíos y oportu-
nidades” y, en simultáneo, se realizó la reunión de la Asociación 
Latinoamericana de Logística (Alalog), cuya Presidencia ejerce 
Jorge López, presidente de Cedol.
En cuanto al libro,  Carlos Musante, director técnico de Cedol y 
responsable del Encuentro, indicó: “Desarrollamos una publi-
cación bastante extensa, donde tocamos en cada capítulo una 
tecnología que esté siendo aplicada en la Argentina”.
Al respecto, afirmó: “Los autores cuentan las dificultades, las 
ideas, los detalles y los resultados. Es casi un inventario de 
las tecnologías que están funcionando. Además, incorpora-
mos un desarrollo sobre cómo están estas tecnologías en el 
resto del mundo”.
De la comparación de las dos realidades, en la publicación se 
observó que la Argentina avanzó en este sentido, aunque aún 
reste “mucho por hacer, en especial en un país con drivers de 
costos muy altos, en este momento los más altos de América 
Latina y, es aquí donde justamente, ante la dificultad de dismi-
nuir esos costos, es que debemos necesariamente mejorar la 
productividad de dichos componentes”.
Sin embargo, Musante aseguró que “la Argentina está bien”, y 
añadió: “Cuando se leen estos trabajos y se verifica con visi-
tas, se ve que está evolucionando, no es un país del hemisferio 
Norte, pero en Latinoamérica lidera, junto con Brasil, lo que es 
la operación logística”.

Una visión global 
En tanto, en la Introducción de la publicación, Gustavo 
Echenique, director de TI y Procesos de Grupo Logístico 
Andreani, entendió que “si bien la tecnología hoy es global y, 
para quien lo desee, el conocimiento y experiencias es accesi-
ble, en Argentina nos encontramos con el desafío de desarro-
llar proveedores que puedan adaptar  y solventar esas tecnolo-
gías localmente y en el tiempo”.

Echenique comentó: “En la introducción del libro damos una vi-
sión global de para qué hicimos este libro y cómo influenciaría 
en la actividad logística, principalmente el impacto que tiene la 
tecnología hoy en cada uno de nuestros trabajos y cómo están 
impactados esos trabajos con las nuevas tecnologías, como 
elemento diferencial y de generación de valor el hecho de po-
der conocerlas y poderlas aplicar en forma adecuada”.
Desde el punto de vista de las tecnologías y su conocimiento, 
el especialista apuntó: “En el mundo, hoy se sabe que existen y 
cómo se utilizan. Además, en la actividad logística está suce-
diendo que tecnologías de otras ramas se pueden utilizar y de-
dicarlas. Por eso, la visión que hemos dado al libro es de cómo 
abordan la actividad tecnologías que no han nacido desde la 
logística, sino de otros segmentos, pero tienen en ella un valor 
diferencial muy importante”.
La publicación Upgrade en sistemas y tecnologías en opera-
ciones logísticas, que Cedol entregó a los asistentes en el 10° 
Encuentro, intentó mostrar “todo lo que ha evolucionado, en 
los últimos años, la tecnología en términos particulares y de 
impacto directo en nuestra actividad logística como en otras 
que también influyen en la generación de valor para clientes y 
mercado”, según explicó Echenique en la Introducción.
Por su parte, Musante, en la Conclusión, reconoció la existencia 
de una “resistencia al cambio, pero con el paso del tiempo y de 
los cambios como los que estamos viviendo se va a producir 
un efecto inverso y los que no puedan escuchar y cambiar a 
tiempo para colaborar en el win/win de una organización o de 
un país perderán antes que el resto”.
El libro, además de las reflexiones de Echenique y Musante, re-
cogió los trabajos de Juan José Garassino y Gustavo Briozzo, 
sobre Herramientas para la productividad de las funciones de 
transporte y distribución; Gustavo Castelló, Los sistemas logís-
ticos y su impacto en la operación, WNS y TMS: la evolución a 
través del tiempo; Gabriel Gil, respecto de Estandarización y 
automatización de procesos; Alejandro López Zanier y Eduardo 
Sánchez Villagran, Tecnologías de pick and go.
Además, colaboraron Germán Petrone sobre Sistemas en la 
nubes; Pablo Lanzani y Gerardo Montiel, Experiencia en im-
plementación de sorter de abastecimiento; Guillermo Zeron 
y Rodrigo Crespo, Experiencia en implementación de sorter 
de distribución; José Luis Baldon, ¿Puede la automatización 
mejorar la logística del retail?; Iker Vigo, Almacenes 4.0, y 
Pablo Pileggi, respecto de Retorno de inversión en tecnología, 
Justificación del pay back.
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El miércoles 4 de abril, el presidente de la Federación, Daniel 
Indart; el director del Departamento de Infraestructura Vial, 
Néstor Fittipaldi; el director del Departamento de Asuntos 
Técnicos, Cristian Sanz y el asesor del Departamento de 
Legislación, Carlos Aguirre, se reunieron con el adminis-
trador general de la Dirección Nacional de Vialidad, Javier 
Iguacel y el director nacional de Transporte Automotor de 
Cargas, Guillermo Campra, con el objetivo de tratar la im-
plementación de la Resolución nº 2346/16, de dicho orga-
nismo, y su modificatoria nº 54/17. 
La misma preveía la reducción de los importes del canon 
por detrimento del pavimento a un 50% de su valor para las 
infracciones ya labradas y hasta la sanción del nuevo régi-
men de tolerancias de peso por eje, las que se encuentran 
en vigencia desde el 11/01/18 con la sanción del Decreto 
32/18. 
Ese mismo día, el presidente de la FADEEAC, los direc-
tores de los Departamentos de Asuntos Técnicos y de in-
fraestructura y el secretario de Relaciones Institucionales 
y Prensa, Juan Aguilar, se acercaron a la Sociedad Rural en 
donde fueron recibidos por su presidente, Daniel Pelegrina; 
el vicepresidente segundo, Abel Guerrieri; el economis-

ta Ernesto Ambrosetti y el vocal general suplente, Tomas 
Palazón.
 Al otro día, concurrieron a la Asociación de Fabricantes de 
Cemento Portland (AFCP), sumando a la comitiva al director 
de Cursos de la Fundación Profesional para el Transporte 
(FPT), Guido Heras. Allí estuvieron presentes, además, em-
presas del sector cementero y miembros de la Asociación 
Argentina de Carreteras, coordinadas por Diego Calo, inte-
grante de Comisiones Técnicas de la AFCP.
En ambos lugares, los referentes de la FADEEAC explicaron 
cómo son los nuevos equipos de transporte de cargas y la 
escala de distribución que permite que se incremente la to-
lerancia por cada eje de las unidades. 
Uno de los principales aportes que la Federación hizo al 
Decreto, tiene que ver con la propuesta de elevar el límite 
de 45 toneladas para combinaciones de vehículos existen-
tes, y llevarlo hasta 55.5 toneladas mediante un sistema efi-
ciente que no obliga a los empresarios a adquirir rodados 
especiales nuevos. 
Los representantes de la FADEEAC hicieron hincapié en que 
lo dispuesto por este Decreto permite reducir costos para 
el transportista y fomentar así la competitividad del sector.

La FADEEAC está llevando a cabo una serie de reuniones en instituciones, en las que 
muestra los cambios en las características de las unidades de transporte. 

Presentación de la 
escalabilidad en sociedad

» Configuración – La Federación explicó las nuevas pautas a entidades y funcionarios
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En el marco de la XXIX Asamblea General de la Cámara 
Interamericana de Transportes (CIT) que se realizó en 
Brasil (Ver nota en Pág. 8), dos personalidades relaciona-
das con el transporte internacional que aportan su trabajo 
a la Federación Argentina de Entidades Empresarias del 
Autotransporte de Cargas (FADEEAC) recibieron la Orden 
del Mérito Interamericano de los Transportes (OMITrans). 
Uno de los premiados fue Esteban Canteros, presidente 
de la Asociación de Transportistas Argentinos de Carga 
Internacional (Ataci), Cámara asociada a la Federación, y 
director de Transporte de Cargas del Capítulo Argentina 
de la CIT. 
Silvia Sudol, quien se desempeñó como responsable 
del Departamento de Transporte Internacional de la 
Federación y actualmente es la directora Ejecutiva del 
Capítulo Argentina, también fue premiada por la experien-
cia laboral y académica que adquirió en instituciones priva-
das y estatales del sector. Las medallas fueron entregadas 
por Paulo Vicente Caleffi, secretario general de la entidad 
supranacional.

La FADEEAC obtuvo, para su sede porteña, el Certificado 
de Edificio Seguro por incorporar condiciones adecuadas 
de seguridad e higiene, otorgado por el Gobierno de la 
Ciudad Autónoma de Buenos Aires luego de verificar que 
las instalaciones son aptas para evitar accidentes en el 
lugar de trabajo. Daniel Indart, presidente de la institu-
ción, recibió el reconocimiento.
La certificación fue otorgada por la Dirección General 
de Defensa y Protección al Consumidor del Gobierno de 
la Ciudad de Buenos Aires, a partir de las gestiones de 
FADEEAC con la empresa GIA, que guió a la entidad en la 
adaptación del edificio de Sánchez de Bustamante 54. Un 
plan de evacuación adecuado, oficinas con materiales ig-
nífugos, la señalización adecuada y una correcta instala-
ción eléctrica son, entre otros factores, los que garantizan 
que un espacio sea seguro.
“Estamos muy contentos de haber trabajado para llegar 
a esto”, destacó Indart en la entrega de certificados de 
parte de Vivian Yael Taverna, la profesional que acompañó 
el proceso. “Este es un esfuerzo compartido por el que 
seguir trabajando”, alentó el presidente de la institución.

Bustamante 54, 
Edificio Seguro

Distinguidos con 
la OMITrans
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La Asociación de Autotransporte de Carga de Santa Fe 
(Aaucar) organizó una capacitación dedicada a transpor-
tistas que adapten sus vehículos de acuerdo con las nue-
vas convenciones de escalabilidad. Cristian Sanz, prote-
sorero de la FADEEAC, fue el encargado de responder 
dudas sobre la configuración técnica de esos vehículos.
Durante el encuentro, que se enmarcó en un ciclo de 
charlas enfocadas a la formación en logística, el repre-
sentante de la entidad detalló las novedades que introdu-
jo el decreto 32/2018, modificatorio del 779/95. 
“Se está debatiendo cómo se reutilizarán las unidades 
viejas antes de comprar las nuevas unidades que tie-
nen la nueva configuración del modelo”, recalcó Esteban 
Poccia, autoridad de la Cámara organizadora de la activi-
dad, en la que también se mencionó la incorporación de 
bitrenes como alternativa. Para las Cámaras asociadas a 
la Federación, la prioridad es que los transportistas pue-
dan aumentar la carga útil y ser más competitivos en el 
mercado.

Charla sobre 
escalabilidad 
en Aaucar

Primera Jornada 
Regional para 
Jóvenes
La Primera Jornada Regional para Jóvenes Emprendedores 
del Transporte de Cargas de las provincias de Neuquén 
y Río Negro se llevó a cabo en la Cámara Patagónica de 
Empresas de Autotransporte de Cargas (Capeac), y tuvo el 
objetivo de comenzar a formar los “dirigentes del futuro”.
La jornada comenzó con palabras de Aníbal Tortoriello, 
presidente de la institución anfitriona, que ofreció una sín-
tesis de lo que sería un día cargado de actividades, como 
así también un pantallazo general del desarrollo actual del 
sector, sus necesidades, virtudes y facetas a mejorar. 
“Estamos en un país con muchos problemas, que intenta salir 
adelante. Por eso, hay que unirse y romper con el individua-
lismo. Solos y no agremiados, sería imposible. Somos com-
petencia entre nosotros, es cierto, pero nuestra meta siempre 
será  buscar la comunión y el mejor servicio para los clientes. 
Básicamente, ser cada vez más competitivos”, explicó.
Unos 25 jóvenes empresarios del transporte de cargas de 
las dos provincias se sumaron a esta primera experiencia, 
“enriquecedora desde todo punto de vista”, remarcó el res-
ponsable de la entidad. “Fue realmente muy enriquecedor 
para todos”, dijo Rodolfo Vega, gerente de Capeac y motor 
del encuentro. 
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El miércoles 28 de febrero, el presidente de Federación 
Argentina de Entidades Empresarias del Autotransporte de 
Cargas, Daniel Indart, participó en un almuerzo de trabajo or-
ganizado por la Fundación Mediterránea en el Alvear Palace 
Hotel. El evento fue encabezado por el Ministro de Relaciones 
Exteriores y Culto de la Nación, Jorge Faurie.
La reunión se concretó en el Salón Versailles del tradicio-
nal establecimiento hotelero ubicado en el barrio porteño de 
Recoleta. El tema desarrollado por el canciller fue “La inser-
ción internacional de Argentina”.

La inserción 
internacional de 
la Argentina

Junto a la Cámara 
de la Construcción
La FADEEAC mantuvo un encuentro para exponer puntos coin-
cidentes de trabajo con la Cámara Argentina de la Construcción, 
del que surgieron posibles actividades compartidas, funda-
mentalmente dedicadas a la capacitación.
Por la FADEEAC fueron asistieron a la reunión su presidente 
Daniel Indart; el vicepresidente primero, Hugo Membrive; el se-
cretario de Relaciones Institucionales y Prensa, Juan Aguilar; 
el protesorero de la entidad, Cristian Sanz y el vocal Néstor 
Fittipaldi. De parte de la institución dedicada a la construcción 
se encontraron su responsable, Gustavo Weiss, junto a Floreal 
Crespo, José Paulini y Fernando Lago, director ejecutivo de la 
entidad.
Los representantes del autotransporte de cargas repasaron 
como logro la incorporación de la Propuesta Técnica Vehicular 
de la Federación que fue tenida en cuenta en el reciente decreto 
32/2018. También expusieron describieron, a partir de estudios 
solicitados al Instituto Argentino de Profesores Universitarios de 
Costos (Iapuco), la presión fiscal que debe soportar el sector.
Además, coincidieron en la necesidad de capacitar a los chofe-
res de bateas y otros equipos viales, para lo cual se estableció 
un calendario de encuentros con la Fundación Profesional para 
el Transporte, arista académica de la Federación, para generar 
cursos acordes a esa demanda. La primera reunión se realiza-
rá en el Centro de Capacitación Profesional Rogelio Cavalieri 
Iribarne de Escobar.

BREVES
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La Cámara Empresaria Sunchalense de Autotransporte de 
Carga (Cesac) colaboró con la empresa “Transfer” del pre-
sidente de la Cámara, Adrián Ferrero, en el traslado y dis-
tribución de mercadería que los ciudadanos reunieron para 
ayudar a los damnificados por las inundaciones ocurridas 
en la provincia de Salta. 
La acción fue organizada por la organización “Ellos son” y 
los camiones llegaron a las zonas más remotas en donde 
escaseaban artículos y alimentos básicos, los cuales fue-
ron recibidos con mucho agradecimiento por parte de los 
afectados. Esto demuestra que la actividad logística del 
transporte de cargas excede los objetivos económicos y son 
esenciales para las acciones solidarias.  

La FADEEAC participó en una reunión de trabajo con au-
toridades de la Coordinadora Industrias de Productos de 
Alimenticios (Copal) en la que se describieron los puntos 
sobresalientes del trabajo dedicado al transporte de merca-
dería por carretera, fundamentalmente lo relacionado a la 
escalabilidad de carga, y establecieron una agenda común 
de temas a abordar de manera conjunta.
Por la Federación fueron parte del encuentro su presiden-
te Daniel Indart; el vicepresidente primero, Hugo Membrive; 
el secretario de Relaciones Institucionales y Prensa, Juan 
Aguilar; el protesorero de la entidad, Cristian Sanz y el vo-
cal Néstor Fittipaldi. Los representantes de la COPAL fue-
ron su titular, Daniel Funes de Rioja; Jesica Aspis, jefa de 
Departamento, y Carla Martín Bonito, directora ejecutiva.
El eje central de la jornada fue la incorporación, de parte del 
Gobierno nacional, de la escalabilidad de cargas al reciente 
decreto 32/2018, a partir de lo fomentado por la Propuesta 
Técnica Vehicular de la FADEEAC. También se describió la 
presión fiscal que soporta el autotransporte de cargas, otro 
de los ejes de trabajo de la Federación, que apuntaa esclare-
cer que el sector no es responsable de los precios finales de 
los productos en las góndolas. Como conclusión, las institu-
ciones acordaron continuar con la línea de trabajo compar-
tido junto a los diferentes Departamentos de la Federación.

Reunión de 
trabajo con Copal

Ayuda de la Cesac
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La Fundación Profesional para el Transporte volvió a ser elegida por la 
Comisión Nacional de Regulación del Transporte (CNRT) para dictar la ca-
pacitación obligatoria de cargas generales en materia de LNH. No solo en 
agosto del pasado año, al haberle sido adjudicado -junto a otras entidades- 
el Concurso Público CNRT 1/2017, sino también durante el pasado mes de 
febrero por la adjudicación del Concurso Público CNRT Nº 73-0002-CPU17.
Dado que la capacitación de cargas generales se ofrece en distintos puntos 
distribuidos a lo largo y ancho de la República Argentina, la FPT procura 
una presencia nacional y responde en consecuencia a la naturaleza propia 
de la Licencia de carácter interjurisdiccional.
Así, a partir de marzo del corriente año, la FPT cubre también las pro-
vincias de Formosa y Neuquén, además de incluirse la localidad puntana 
de Villa Mercedes y reinsertarse las bonaerenses de San Martín, Morón y 
Escobar.
Gracias al incansable trabajo de las Cámaras asociadas a la FADEEAC, la 
Fundación Profesional para el Transporte también continúa dictando los 
cursos en CABA: Almagro, Parque Chacabuco, Villa Soldati (en las instala-
ciones del Centro de Transferencia de Cargas) y Barracas; Buenos Aires: 
Monte Grande, Mercado Central, Cañuelas, Tandil, Olavarría, Luján, 9 de 
Julio, Chacabuco, Junín, Bragado, Baradero, Mardel Plata, Bahía Blanca y 
Gral. Villegas; Santa Fe: Esperanza, Avellaneda, Rafaela, Santa Fe, Rosario y 
Sunchales; Entre Ríos: Paraná, Gualeguaychú y Chajarí; La Pampa: General 
Pico; Córdoba: Laboulaye, Río IV, San Francisco, Villa María y Córdoba; 
Mendoza: San Rafael y Mendoza; San Juan; Tucumán: Concepción y 
Tucumán; Salta; Jujuy: Palpalá; Chaco: Resistencia y Las Breñas; Misiones: 
Posadas y Alem; Corrientes; Río Negro: Cipoletti y Bariloche; Chubut: 
Comodoro Rivadavia y Trelew; Santa Cruz: Río Gallegos, y Tierra del Fuego: 
Río Grande.

> Por Oscar Iraola *

* El autor es presidente de la FPT
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40 Capacitar a lo grande
Alumnos – A las clases inaugurales asistieron 12 choferes con experiencia en el manejo de vehículos articulados

La flamante edición del Curso sobre bitrenes realizado en el 
Centro de Capacitación “Rogelio Iribarne”, en la localidad de 
Escobar, a principios de abril, abrió una nueva etapa para la 
profesionalización del sector.
A partir del Decreto 32/18 que habilita las nuevas configuracio-
nes de vehículos, la FPT planificó, desarrolló y dictó a un primer 
grupo de 12 choferes los contenidos teóricos y prácticos bási-
cos para el manejo de este tipo de unidades.
Gracias a la facilitación de las unidades por parte de la empre-
sa Vulcano, a través de su director comercial Carlos Moriconi, 
el programa de los ejercicios prácticos incluyeron el armado y 
desarmado de un bitren, enganchado y desenganchado, más 
todas las prestaciones tecnológicas, entre otros ítems.
“La preparación del curso empezó con una adecuación de los 
formadores de la FPT”, explicó Adolfo Cánepa, director acadé-
mico de la FPT, que también destacó las cualidades del Centro 
de Capacitación para practicar con bitrenes. Los alumnos de-
ben ser choferes profesionales con acreditada experiencia de 
no menos de cinco años en el manejo de vehículos articulados.
“Hoy estamos pensando en dictar un curso mensual. Pero con-
forme estas unidades sean entregadas a los distintos usuarios, 
la necesidad de capacitación del recurso humano de esas em-
presas va a ser más notoria y urgente”, afirmó Cánepa.  En ese 
sentido, aclaró que el advenimiento del bitren en el país es muy 
reciente y que por esa razón las empresas terminales automo-
trices no tienen una plena disponibilidad del producto. 
Las perspectivas de crecimiento para este proyecto (que tiene 
el título oficial de “Curso obligatorio de actualización y capaci-

tación para conductores profesionales para el autotransporte 
de cargas, bitrenes y otros vehículos de gran porte”) son muy 
alentadoras. “Hay empresas transportistas que ya están man-
dando a capacitar a sus choferes o lo harán muy pronto, en la 
medida que adquieran esta clase de vehículos”, señaló el direc-
tor académico de la FPT.
Las clases se extienden por un máximo de 32 horas. Sin em-
bargo, Cánepa advirtió: “La Secretaría de Transporte y la CNRT 
están estudiando cómo va a terminar de configurarse esa ade-
cuación horaria”.

Cambios al andar 
El presidente de la FPT, Oscar Iraola, dijo que para la entidad 
“es una alegría enorme ser parte de los prestadores de esta 
nueva configuración que llegó para quedarse y que va a tener 
una impronta muy importante en la logística”.
El directivo enfatizó el trabajo hecho “a contrarreloj” por Adolfo 
Cánepa y su equipo, a fin de llevar a buen puerto esta iniciativa 
académica. “La predisposición fenomenal es lo que los carac-
teriza, También valoro el apoyo de la FADEEAC, que nos permite 
gerenciar todo esto, que es nuevo y seguramente va a tener 
ajustes, adecuaciones y sugerencias”, expresó.
Al respecto, dijo que hay gran expectativa sobre la repercusión 
que tendrá el curso. “Siempre estamos en el camino de la exce-
lencia”, aseveró Iraola. En esa línea, agradeció la disposición de  
la Secretaría de Transporte, la CNRT, Vulcano y de todos los que 
colaboran para que “el curso tenga la vara bien alta”.

En el Centro de Escobar de la FPT se realizó la primera edición del Curso sobre bitre-
nes. Importantes expectativas de crecimiento para la nueva iniciativa.
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El director de Cursos de la FPT, Guido Heras, afirmó: “La 
capacitación tiene como objetivo que los choferes conoz-
can todas las exigencias que tienen estos vehículos y la 
conciencia del motivo de porqué están esos requisitos. 
También que demuestren, a través del entrenamiento, 
que pueden hacer frente a las cuestiones básicas para 
andar con seguridad”.
Uno de los alumnos que participó de la primera edición 
del Curso fue José Vera, de Forestal Garuhapé, que co-
mentó que en la provincia de Misiones trabajaron en el 
proyecto del bitren desde sus comienzos. En 2015 lo hi-
cieron junto a distintas entidades y empresas. Hace dos 

años compraron la primera unidad para hacer todas las 
pruebas. Hoy ya cuentan con cinco vehículos.
“Cuando nos enteramos del curso, nos anotamos con 
tres choferes de la firma. Ya tienen cierta experiencia. 
Siempre estuvimos convencidos de que este proyecto 
iba a comenzar”, dijo Vera.
A su turno, Fabián Robinet, de la empresa Gastaldello 
(Monte Vera, Santa Fe) contó que desde hace un año 
utilizan el bitren para el traslado de cereales. A su vez, 
celebró la oportunidad profesional que le da la FPT para 
optimizar sus conocimientos como chofer.

Apuesta al crecimento

José Vera Fabián Robinet
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Dos entidades unidas por 
la capacitación
Continúa de la mano de IRAM y FPT el Diplomado en Gestión de Seguridad Vial.

Diplomado  - Los graduados recibieron sus Títulos en la sede del IRAM

Revista FADEEAC entrevistó a Diego Folch, coordinador del Curso 
virtual que ofrecen en conjunto la Fundación Profesional para el 
Transporte e IRAM, el ente de normalización más importante de 
la Argentina.
 
Revista FADEEAC: ¿Cuáles son los contenidos que abarca el 
Diplomado en Gestión de Seguridad Vial? 
Diego Folch: El curso está dividido en cinco módulos. 
El primero de estos módulos abarca el marco internacional y 
local de normativas en seguridad vial, analiza estadísticas de la 
ONU y examina los requisitos legales de acuerdo al marco na-
cional. 
El segundo módulo se titula “Factores claves en la seguridad 
vial” y desarrolla temas acerca del factor humano, el factor 
vehicular, las competencias en conductores, el entrenamiento 
inicial y a conductores expertos, la conducción racional, la in-
tegración práctica con el simulador, la tecnología vehicular, y 
la seguridad activa y pasiva en vehículos livianos y pesados. 
También se focaliza sobre la movilidad sostenible, en puntos 
como la optimización de recursos, el consumo de combustible, 
el Euro V, el factor ambiental y la infraestructura vial. 
El módulo 3 está completamente dedicado al estudio de la 
accidentología vial (prevención e investigación de acciden-
tes). El módulo IV trabaja sobre la Norma ISO 39.001:2012 de 
Seguridad Vial.
El quinto módulo, incorporado en la edición 2018, aborda cues-
tiones relacionadas con el marco normativo, Compliance en el 
sector de logística y distribución.

RF: ¿Cuántas personas han participado hasta el momento de 
este curso a distancia?
DF: Hasta el momento se dictaron cinco cursos en dos años, y 
han participado más de cien alumnos.

RF: ¿Cuál es el perfil de los participantes? ¿Qué los motiva a 
inscribirse? 
DF: La experiencia hasta ahora es muy variable. Hemos tenido 
participación de consultores, directivos de empresas familiares, 
mandos medios o personal que se desarrolla en tráfico, seguri-
dad e higiene.
El diplomado se orienta a personas que intervengan o influyan 
en cuestiones relacionadas con la seguridad vial. En la primera 
edición, por ejemplo, participaron cinco personas de la Agencia 
Nacional de Seguridad Vial, lo cual permitió también –en el foro 
de conversación- enriquecer las experiencias y conocimientos 
compartidos.

RF: ¿Qué puede contarnos de la última entrega de certificados? 
DF: En la última entrega de diplomas tuvimos el gusto de dar 
una distinción especial a alumnos con los mejores promedios. 
Mantener la intensidad durante los ocho meses de dictado no es 
una tarea sencilla, y sin dudas vale la pena el reconocimiento al 
esfuerzo. La ceremonia se realiza habitualmente en el salón au-
ditorio de IRAM, en el Microcentro de la Ciudad de Buenos Aires.

RF: ¿Cómo es la experiencia de la Jornada integradora que se 
realiza en el Centro de Capacitación?
DF: La jornada integradora es el factor de diferenciación de este 
diplomado, ya que es el momento en el que damos la oportuni-
dad de conocer y disfrutar de las instalaciones de este Centro de 
Capacitación para el sector, que es el predio de la FPT. A lo largo 
de todo el día los participantes participan de exposiciones teóri-
cas que luego se integran en la práctica con equipos de última 
tecnología, realizan técnicas evaluación psicosensorial, y mane-
jan simuladores de conducción con la tutoría de docentes espe-
cializados. Además, palpitan la realidad de un conductor profe-
sional en los ejercicios de manejo que se realizan en camiones de 
última generación, disponibles para hacer una amplia variedad 
de pruebas dinámicas en el circuito de pruebas.





Choferes cada vez más 
competentes
En marzo, la empresa Austin Powder realizó una capacitación especializada a choferes 
que desarrolló contenido teórico en aula y contenido práctico en simuladores.

Enseñanza - la FPT capacitó a empleados de Austin Powder de Rafaela

Revista FADEEAC entrevistó a Gonzalo García, Jefe de 
Transportes de la empresa Austin Powder. Durante marzo 
último, realizaron una capacitación especializada a chofe-
res que desarrolló contenido teórico en aula y contenido 
práctico en simuladores. 

Revista FADEEAC: ¿A qué se dedica Austin Powder?
Gonzalo García: Austin Powder es la empresa líder del 
mercado de explosivos en Argentina, siendo la única en su 
rubro que desarrolla la totalidad de sus productos en el 
país, tanto explosivos como accesorios y brinda servicios 
de voladura para la industria minera, la construcción e in-
dustria petrolera para prospección sísmica. 
Somos fabricantes y, a su vez, distribuimos a clientes pro-
pios y a proyectos que están ubicados en diferentes partes 
del país, del norte al sur. La base de la empresa está en la 
ciudad de Rafaela, Santa Fe. La otra planta está en Bella 
Italia, a 10 km. de Rafaela. Allí es donde tenemos las plan-
tas que fabrican detonadores, cordón detonante, emulsión. 
Somos asociados a la CETAR, la Cámara Empresaria del 
Transporte Automotor de Rafaela. 
Además, la compañía está construyendo una planta de ni-
trato de amonio, principal insumo de su actividad industrial, 
en la localidad de El Galpón, provincia de Salta, con una 
inversión de 310 millones de dólares. De esta manera, se 

promueve el crecimiento nacional y regional de la industria, 
como el mercado laboral y el desarrollo de las comunida-
des con las que interactúa la compañía. 

RF: ¿Cómo surge la idea de solicitar un curso especial a 
la FPT?
GG: A través de nuestra asociación a la CETAR, visitamos 
en 2016 el Centro de Capacitación que la FPT y la FADEEAC 
tienen en Escobar, Buenos Aires. Allí conocimos todo el pro-
grama de formación de choferes que desarrollan. Para este 
año, y en concordancia a nuestra política de capacitación y 
mejora continua que tenemos en Austin, nos pareció muy 
interesante poder en forma conjunta con la Fundación rea-
lizar un curso dictado por personal que realmente sabe del 
rubro. 
Todos los años desarrollamos capacitaciones en diversos 
temas, con una mirada más orientada a la seguridad. En 
este caso, buscamos darles otras herramientas a nues-
tros choferes, y los temas elegidos fueron Manejo Racional, 
Manejo Defensivo, Ley Nacional de Tránsito Nº 24449 y la 
Ley Nacional de Cargas Nº 24653. El Formador Manuel 
García fue el encargado de llevar adelante el curso. Nos 
brindó una capacitación excelente, abarcando muy bien los 
temas mencionados. Quedamos totalmente satisfechos. 
Algo muy importante para resaltar es la profundidad y el 
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entendimiento con el cual abarcó conceptos muy importan-
tes de la Ley Nacional de Tránsito Nº 24449 y la Ley Nacional 
de Cargas Nº 24653. Estos aspectos son los que general-
mente creemos que sabemos y entendemos a la perfección. 
Hay muchos detalles que pasamos por alto, que son cues-
tiones básicas e importantes para un manejo seguro. Por 
esto, recalco nuevamente la importancia de haber desarro-
llado esta capacitación con la FPT y con García.  
Dentro de nuestro plan de capacitaciones, hemos hecho 
hincapié en el manejo defensivo y en cómo actuar frente 
algún hecho en particular, debido al tipo de mercadería que 
transportamos. Estamos convencidos y trabajamos para 
que nuestros choferes sean cada vez más profesionales y 
estén preparados para actuar de la mejor manera ante de-
terminados sucesos. Aunque suene reiterativo, el transpor-
te que realizamos es de materiales que requieren tener co-
nocimiento e información para actuar frente a situaciones 
de riesgo. Por eso, la importancia de contar con choferes 
cada vez más capacitados y profesionales en este rubro y 
en cualquier otro que implique el trabajo de conductores de 
vehículos pesados.   

RF: Tiene un alto valor agregado el hecho de que la em-
presa realice capacitaciones que exceden el marco de la 
normativa obligatoria. 
GG: En nuestra empresa tenemos como política la seguri-
dad ante todo. Es por esto que estamos permanentemente 
capacitando a nuestros choferes. Por ejemplo, otras de las 
capacitaciones que tenemos programadas para este año 
es Primeros Auxilios para que los choferes sepan cómo 
atender a una persona ante un hecho que lo requiera. Esta 
herramienta no sólo es muy importante en el ámbito labo-
ral y profesional, sino también en el personal. Otro punto 
importante: creamos un Manual del Conductor que entrega-
mos a nuestros choferes, con información muy importante 
y seleccionada sobre diversos temas. Por ejemplo, puntos 
importantes de la ley, identificación correcta de los vehí-
culos (cartelería), tipos de infracciones y sus sanciones co-
rrespondientes entre otros puntos. Siempre con el objetivo 
de que estén preparados y sean más profesionales, debido 
a que son un punto muy importante dentro de nuestra ca-
dena logística. 

RF: ¿Cuántos choferes son parte de Austin Powder?
GG: Actualmente contamos con veinte choferes profesiona-
les. Por el tipo de producto que transportamos, la ley nos 
exige tener un segundo chofer, por eso tenemos una nómina 
de diez choferes acompañantes. Contamos con siete em-
presas transportistas, a las cuales tercerizamos el servicio 
de flete, pero que trabajan de manera casi exclusiva para 
nuestra empresa. Este tipo de transporte requiere un for-
mato especial con condiciones especiales y estos transpor-
tistas adecuaron sus unidades a nuestras necesidades se-
gún la ley, por eso mi comentario de que trabajan de forma 
casi exclusivos para nuestra empresa. 

RF: ¿Qué novedad presenta la empresa en 2018?
GG: Es importante contar que hace dos años venimos rea-
lizando capacitaciones a todos los servicios de primera 
respuesta: servicios de emergencia, bomberos, policía y 
gendarmería. Para ello hemos hecho un relevamiento de 
los puntos neurálgicos más importantes de nuestras princi-
pales rutas. De esta manera, determinamos las 14 localida-
des -se desarrollaron siete por año- donde llevar adelante 
las mismas. Estas capacitaciones las hemos llevado a cabo 
junto con la empresa Restec, quienes son los que nos brin-
dan el servicio de atención en emergencia en ruta. El tema 
principal abordado fue Comando de Incidentes. Nuestro ob-
jetivo fue acercarles información sobre nuestros productos 
y herramientas para poder coordinar y atender un hecho o 
situación que involucre Mercancía Peligrosa, más relacio-
nados a nuestros productos. 
En estos dos años hemos tenido una gran concurrencia de 
personal de los distintos sectores, debido a que es un tema 
muy particular y se necesita estar capacitado permanente-
mente al respecto. 
En concordancia a lo realizado hasta el momento, en cuan-
to a capacitaciones, este año elegimos cuatro localidades, 
entre ellas Rafaela, donde está ubicada nuestra empresa. 
Vamos a profundizar los temas tratados en las capacitacio-
nes, con el objetivo que dejarles los lineamientos para que 
puedan empezar a desarrollar un plan de emergencias para 
responder ante hechos que involucren MMPP. Estas nuevas 
jornadas, las vamos a cerrar con un ejercicio de simulacro, 
a fin de seguir afianzando lo hasta ahora transmitido.
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Scania presentó a sus 
“Reinas del camino”
Por segundo año consecutivo, la terminal de origen sueco eligió el Centro de Capacitación 
de FPT y FADEEAC para su evento llamado “Queen of the Road”.

Mujeres - Chediak, Prado y Albarracín, las oradoras en el encuentro

Scania es una de las principales fábricas de camiones a nivel 
mundial, y desde hace tres años organiza (local y regional-
mente) el evento que reúne exclusivamente a las mujeres del 
transporte de carga. En este año y tal como en 2017, Scania 
Argentina decidió desarrollar este encuentro en las instalacio-
nes del predio de Escobar, para que FPT y FADEEAC sean las 
entidades anfitrionas de la jornada. 
El objetivo de este encuentro es reunir a empresarias y pe-
riodistas del transporte, para compartir información, expe-
riencias, tendencias de la industria y principalmente desafíos 
personales atravesados, como una forma de apoyar su desa-
rrollo profesional y comercial. Las invitadas y oradoras de la 
jornada fueron tres: Martina Chidiak (presidente Concesionaria 
Baisur), María Eugenia Prado (dueña, junto a sus dos hermanas, 
de “Transporte Fríos del Norte”) y Jimena Albarracín (primera 

Instructora Técnica de Mecánicos de Scania Argentina). La mo-
deradora del encuentro fue Eleonora Cole, reconocida periodis-
ta y conductora de televisión.
Para comenzar la jornada, el gerente de Marketing y 
Comunicaciones, Alejandro Pazos, presentó a la firma y sus 
principales puntos; entre esos datos, es destacable la cantidad 
de colaboradores con los que cuentan en toda Argentina: 940 
personas. 
En el marco del evento, Pazos detalló que Scania está suma-
mente comprometida con la diversidad de género, y en el país 
ya cuentan con el 20% de colaboradoras femeninas, al ser mu-
jeres un 14% del total de concesionarias y 25% de la unidad 
comercial. 
Además, se aprovechó la ocasión para contar cuál es el proyec-
to de transporte sustentable encarado por la terminal: tomando 
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como punto de partida el objetivo de asegurar la rentabilidad 
de sus clientes, los tres pilares que conforman la base de este 
propósito son la eficiencia energética, los combustibles alter-
nativos y la electrificación, y el transporte inteligente y seguro.

Experiencia femenina 
Una vez contestadas las preguntas sobre Scania de las perio-
distas presentes, la moderadora Eleonora Cole invitó a las tres 
invitadas para comenzar con las entrevistas. Cada una de ellas 
contó, con sus diferentes estilos, cuáles fueron los desafíos que 
les tocó enfrentar en la trayectoria recorrida hasta este mo-
mento. 
En el caso de Jimena Albarracín, por ejemplo, es poco hasta 
ahora el tiempo transcurrido, ya que tiene solo 25 años, y es ins-
tructora de Electrónica de los mecánicos de la Scania Academy. 
Tanto Martina Chidiak como María Prado contaron, también, que 
en sus primeros años al frente de las empresas, la mayoría de 
sus colegas hombres quedaban sorprendidos al enterarse de 
que el mayor puesto en el nivel jerárquico de la organización 
estaba ocupado por una mujer. 

Las preguntas y anécdotas giraron principalmente en torno de 
la cuestión de género, los obstáculos que cada una debió atra-
vesar en su carrera y los logros alcanzados en cada instancia. 
En el marco de esta jornada, invitadas y periodistas coincidieron 
en que el transporte de carga, sector tradicionalmente mascu-
lino, ya no es ámbito exclusivo de los hombres, sino que son 
cada vez más las mujeres incorporadas a distintas posiciones 
en las empresas. 
Otro ejemplo clave fue el de las mujeres que han realizado el 
“Curso de chofer profesional” de la FPT, para convertirse en 
conductoras de camiones a través de una formación intensiva. 
El responsable de Prensa de Scania Argentina, Gustavo Schön, 
celebró la asistencia de las invitadas, algunas provenientes 
del interior del país. Luego de las presentaciones y entrevistas 
–que se llevaron a cabo en el semirremolque equipado de la 
terminal- se realizó un test drive del que participaron casi to-
das las asistentes. En dos unidades Scania, pudieron recorrer 
la pista de conducción y la playa de maniobras del Centro de 
Capacitación, y vivir también la experiencia de manejar un vehí-
culo pesado de última generación. 



Las demandas del campo en lo que respecta a potencia y 
capacidad para dar salida su producción fueron oídas por 
las terminales automotrices que presentaron su oferta de 
modelos actualizados, con la vista puesta en las nuevas con-
figuraciones que comenzarán a circular este año, con mayo-
res posibilidades de carga, hasta alcanzar las 75 toneladas  
de los bitrenes.
Tras un año que había comenzado con perspectivas preo-
cupantes pero que cerró siendo uno de los mejores de la 
historia para la industria automotriz, los directivos de las 
terminales radicadas en el país previeron que 2018 será otro 
buen período.
En ese sentido, Federico Ojanguren, gerente general de la 
División de Camiones y Buses de  Volkswagen  Argentina, 
sostuvo que “2018 va a ser un muy buen año. Si bien lo cal-
culamos un poco más bajo que 2017. Pero, será uno de los 
períodos más altos de los últimos 10 años”.
En la misma línea, Federico Reser, ingeniero de Producto de 
Volvo Trucks, reconoció que “2017 fue uno de los mejores 
años de la historia. Nos sorprendió, pero pudimos adaptar-
nos y ser parte de ese crecimiento. Este año la influencia de 
los camiones pesados va a ser mayor, por la demanda de 
mayores kilos y más eficiencia”.
Ojanguren consignó que la empresa alemana, presentó “una 
gama de productos muy dirigidos al productor agropecua-
rio, que además fueron de los más vendidos y patentados 
en 2017 y en estos primeros meses de 2018. Son vehículos 

pesados, de 360 a 420 caballos, con doble tracción, muy uti-
lizados en el campo”.
En cuanto a las otras operaciones, donde se requiere más 
potencia y mayor capacidad, Volkswagen presentó el 19330, 
que “es un chasis de 330 caballos, con un motor de nueve 
litros; y el 19360, con 420 caballos, que es un camión pesa-
do y extrapesado, ideal para el transporte de cargas de alta 
capacidad”, agregó.

Oferta completa 
 Volvo anticipó el lanzamiento de una nueva configuración en 
la línea FH: el FH 420 4x2T y 6x2T Evolution Win, aptos para 
más de 45 toneladas y para bitren de 60 toneladas, y mostró 
dos modelos que cumplen con las nuevas disposiciones: un 
FH 540 6X4T bitren y un FH 460 6X2T.
Al respecto, Reser consignó que el Evolution Win “tiene las 
prestaciones tecnológicas del FH, pero con una cabina con 
techo normal con deflectores, y se va a posicionar económi-
camente cerca de nuestros competidores, pero con todas las 
características de un vehículo de alta tecnología, a la medida 
de un cliente que llega de otras marcas buscando”.
Por su parte, el gerente de Ventas y Marketing 

Camiones para mover el campo
Luego de un año de altas cifras en ventas, las marcas exhibieron su nueva oferta para el 
agro.

» Terminales - Trabajando con el impulso agropecuario

[...] Los directivos de las terminales 
radicadas en el país previeron que 2018 
será otro buen período. [...]
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de  Ford  Camiones Argentina Juan Carlos Janocko, explicó 
que llevaron un F4000 con “un equipamiento que favorece 
la maniobrabilidad de los granos y cereales” y presentaron 
la línea Cargo Euro5, desde el liviano, el 1119, y el 1519, con 
configuración 6x2, con tercer eje original de fábrica y con 
caja automatizada. En tractores presentaron el Cargo 1723, 
1933 y 2842, este último, apto para recibir un semirremolque 
1+1+1 y pasar de 45 toneladas a 55,5. 
Para el sector agrícola, Iveco mostró vehículos en versión 

6x2 alineados a la nueva normativa de escalabilidad, en-
tre ellos los Stralis 360 y 440 aptos para mayores cargas. 
Además, presentó la nueva potencia de 300 cv del Tector Off-
Road en su versión 6x4.
La unidad de camiones de Mercedes Benz expuso seis uni-
dades de sus familias tradicionales: Accelo 1016/37; Atego 
1721/36 y 1726/42; Axor 1933 LS/36 CD TB y 2036S/36 CD 
TE, y el nuevo Actros que se presentará al mercado este año.
Con nuevo color de marca, gris para toda la línea de maqui-
naria agrícola, Agrale ofreció al sector sus camiones 14000, 
8700 y 7500. Mientras que Scania mostró su línea de camio-
nes, pero además puso el acento en los motores industriales 
para la generación de  energía.
Fuente: Suplemento T&L La Nación

[...] El año pasado había comenzado con 
perspectivas preocupantes pero cerró 
siendo uno de los mejores de la historia. [...]

Terminales - Trabajando con el impulso agropecuario



El mercado actual, en continua transformación, obliga a ofrecer 
vehículos competitivos, por eso Volkswagen Camiones y Buses 
decidió configurar un producto orientado para licitaciones y ser-
vicios urbanos brindados principalmente por municipios.
Sobre la base de equipamiento del Worker se decidió configurar 
un producto competitivo y moderno. Por eso, los Robust 15.190 
y 17.230 se proyectaron con la cabina Constellation. La unión 
de éstos conceptos y características, una cabina moderna con 
disponibilidad de mayor espacio, diseño, equipamiento y confort 
junto con la tradición del posicionamiento del Worker y exce-
lente relación precio-equipamiento, se resumen en el concepto 
Robust.
Gracias al nuevo diseño del paragolpes, corto y metálico, los 
modelos Robust tendrán mayor despeje y ángulo de entrada, 
lo que amplía su vocación para enfrentar los más difíciles te-
rrenos.
Volkswagen es el único fabricante con disponibilidad de tecno-
logía de emisiones EGR en el mercado argentino para estas po-
tencias. El vehículo no requiere urea, por lo que ahorra espacio 
en el chasis y simplifica las tareas de implementación. 
La cabina es simple (sin dormitorio) y techo bajo, con la nove-
dad del nuevo asiento de acompañantes con espacio para tres 
personas, con su correspondiente cinturón de seguridad para 
cada uno. Por lo tanto el Robust puede operar con hasta cuatro 
personas en la cabina, siendo el único camión del mercado con 
ésta característica de serie.

Además cuenta con asiento de conductor con regulaciones múl-
tiples (longitudinal, en altura e inclinación de respaldo); revesti-
miento de asientos con cuero vinílico; aire acondicionado; visera 
parasol externa; computadora de abordo; espejos retrovisores 
con ajuste manual y teclas adicionales en el tablero disponibles 
para conectar equipos a controlar.
Federico Ojanguren, gerente general de Camiones y Buses de 
Volkswagen Argentina, dijo: “Después de lanzar la generación 
Delivery al mercado argentino, Volkswagen sorprende de nuevo. 
Estamos ampliando nuestra cartera de productos para garan-
tizar la satisfacción de los clientes. El nuevo Robust multiplica 
las ya numerosas opciones con amplia vocación por el trabajo 
pesado y al mejor costo de adquisición”.

A medida 
Una línea de camiones proyectados para desempeñarse en la 
logística urbana con capacidades de nueve y 11 toneladas, fue 
presentada en la Argentina, por Volkswagen Camiones y Buses.
La plataforma de la nueva Delibery fue dotada con líneas de di-
seño, atención por los detalles y un interior de cabina trabajado 
con el confort y prestaciones de un automóvil, una diferencia-
ción para el segmento, junto con la potencia y robustez de estos 
vehículos.

Llegó Robust
Volkswagen Argentina Camiones y Buses presentó Robust en sus modelos 15.190 y 
17.230. Además, lanzó al mercado un nuevo Delibery.

» Elegido - El Constellation 17.280 fue el más patentado en el país

[...] El vehículo no requiere urea, lo que 
simplifica las tareas de implementación. [...]
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El proyecto de ingeniería de este producto insumió cinco años 
de desarrollo, con 2.000.000 horas de trabajo, 150 profesionales 
dedicados, 200 horas de clínicas de producto con clientes y más 
de 4.000.000 de kilómetros recorridos en pruebas dinámicas, 
cuyo resultado se plasmó en esta gama, que tendrá versiones 
entre las 3,5 toneladas y las 11 toneladas de peso bruto vehi-
cular.
Esta versión tendrá 1.500 piezas nuevas, y fue pensado para 
tener la conducción y confort de un automóvil con la robustez 
de camión, para eso durante el equipo de diseño analizó durante 
dos años, 45 vehículos de varias marcas del segmento de todo 
el mundo.
El chasís, el motor y la ergonomía del conductor se ofrecen de 
la forma más equilibrada posible. Otros elementos funcionales, 
como deflectores de aire, fueron integrados a las características 
visuales, desde el lateral de la puerta hasta la rejilla delantera 
y los faros. 
Hernán Vázquez, presidente y CEO de Volkswagen Argentina, 
hizo la presentación a mediados de marzo, acompañado por 
Guillermo Fada, vicepresidente de Ventas y Márketing de la em-
presa, y Federico Ojanguren.
Para Vázquez el nuevo vehículo y el desempeño general de la 
división de pesados en 2017 han sido „una muestra de la po-
tencia de Volkswagen Camiones y Buses“; mientras que Fada 
destacó la innovación, el confort, la robustez y la flexibilidad del 
producto“.
Ojanguren, por su parte, detalló que la línea tendrá una cabina 

diseñada de adentro hacia afuera para mayor comodidad y se-
guridad, con motores de 3,8 litros. Además, se redujo el peso 
de todos los elementos, se dotó de un chasis modular, lo que 
ayudará a lograr mayor productividad“.

[...] Para Hernán Vázquez, la presentación 
fue una muestra de la potencia de 
Volkswagen Camiones y Buses [...]
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» Industria – Agustín Pedroni advirtió sobre la necesidad de afianzar la matriz productiva del país
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Camino
ganado 

para los 
neumáticos

Las inversiones hechas y en camino por Bridgestone reflejan 
su posición en el mercado y proyectan un crecimiento de sus 

ventas locales e internacionales para este año.

En un contexto de alta competitividad en el sector, 
Bridgestone Argentina mantiene su liderazgo en el universo 
de los neumáticos. Según su presidente, Agustín Pedroni, las 
cifras de la empresa reflejan un escenario más que optimista 
y permiten avizorar un buen futuro para el desarrollo de sus 
operaciones: las proyecciones de ventas en volúmenes a las 
terminales en 2018 son de 12 por ciento con respecto al año 
pasado.

Revista FADEEAC: ¿Qué expectativas tienen para este año?
Agustín Pedroni: El año lo empezamos muy bien, en tér-
minos de participación de mercado. En 2017 tuvimos creci-
mientos interesantes en los diferentes canales de distribu-
ción. Los dos primeros meses fueron muy sólidos. A su vez, 
esperamos crecer un 12 por ciento en volúmenes de ventas 
a las terminales para 2018, con respecto al año pasado. 
También estimamos un alza del 30% en las exportaciones y 
un 3% más en el mercado de reposición. Sólo para 2018 pro-
yectamos invertir 20 millones de dólares.
 
RF: ¿Cuáles son los motivos que explican el desarrollo de 
esos canales de distribución?

AP: No es ninguna novedad el crecimiento de la industria au-
tomotriz argentina, no sólo en los patentamientos, que han 
tenido el segundo mejor año de la historia, sino que empezó a 
crecer aún más la producción. En nuestro caso, nos permitió 
ganar proyectos nuevos. Donde tenemos una baja participa-
ción, se deja de producir y se reemplaza por otras iniciativas, 
con las que empezamos a tener una mayor y muy positiva 
presencia. Somos el número uno del mercado por segundo 
año consecutivo de neumáticos en equipo original producido 
en la Argentina.

RF: ¿Cómo se logran y definen esos nuevos proyectos?
AP: Mediante las inversiones que hicimos. No hubiese sido 
posible si no hubiéramos apostado por el crecimiento del 
país y de su industria en momentos donde se debatía hacia 
dónde ir. Nuevas inversiones son una realidad y las hemos 
hecho a tiempo en máquinas que nos permiten hacer otro 
tipo de neumáticos.

RF: ¿Cuál es la política para ser líderes en el mercado?
AP: Ser competitivos en un mercado que se está integrando 
mucho con Brasil, desde el punto de vista automotriz y con la 
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estrategia de las automotrices de haber concentrado su espe-
cialización de determinados proyectos. Eso nos está dando el 
parámetro hacia dónde va el mercado para saber en qué tene-
mos que invertir en la Argentina. Nuestra resolución es seguir 
la estrategia de las terminales. Antes, el mercado estaba mu-
cho más ceñido a la competencia local. Hoy, tenemos compe-
tidores principalmente de Brasil y de otros lugares del mundo. 
Por eso innovamos en procesos, en los que la logística forma 
parte trascendental. Obviamente el país tiene que acompañar 
para que las industrias sean competitivas. No hay una solución 
mágica. Es un conjunto de acciones que se hacen.

RF: ¿Qué cambios tienen en mente para seguir creciendo?
AP: Muchos ya se están haciendo, como sentarnos con el go-
bierno nacional, provincial y municipal para explicarles la situa-
ción en la que estamos. El entendimiento de las autoridades nos 
da la pauta de que podemos mantener un muy buen diálogo y 
buenos acuerdos desde el punto de vista de los tiempos que 
se manejan. Pero un tema a resolver es terminar de afianzar 
la matriz productiva del país. No podemos ser buenos en todo. 
Tenemos que elegir en qué vamos a ser competitivos y en qué 
nos vamos a realizar. Se están haciendo muchas mesas de tra-
bajo, donde el Gobierno marca el camino a seguir. Nos suma-
mos a ese proceso que se está transitando.

RF: ¿Qué tipo de especialización piensa para Bridgestone en 
el país?
AP: De acuerdo a los segmentos industriales que hoy son muy 
pujantes, básicamente a los neumáticos para camioneta por 
toda la especialización en la industria automotriz. También en 
productos de alto valor agregado. O sea, neumáticos de autos 
de media y alta gama de una tecnología muy positiva. En la 
Argentina hay una mano de obra calificada y un entorno que 

permite hacer productos de alto valor para exportar. Por otro 
lado, la parte agrícola que es uno de los pilares nacionales. 
Somos líderes en ese segmento y acompañamos el crecimiento 
de las terminales del sector.

RF: ¿Cuáles son los principales destinos de exportación?
AP: Estados Unidos principalmente. Brasil sigue siendo un 
cliente importante de la filial local. Chile y Perú, en menor medi-
da. Muy poco a Colombia y México. Hay otros destinos con algu-
nos productos específicos.

RF: ¿Qué tienen en agenda para los canales de venta?
AP: En breve, inauguraremos un nuevo centro de distribución 
en Gran Buenos Aires, con el que vamos a ganar en velocidad 
logística, optimización y competitividad. In house tenemos mu-
chos proyectos de diferentes áreas que apuntan a mayores efi-
ciencias, reducción de costos, manteniendo la calidad de nues-
tros procesos y costos.

Fuente: Transporte & Logística, La Nación
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La fábrica que Scania Argentina posee en la provincia de 
Tucumán cumple 42° años desde su inauguración, y el mismo 
período de tiempo produciendo de manera ininterrumpida.
Durante 2018, la fábrica recibirá una inversión de más de 10 
millones de dólares y alcanzará también una plantilla de 540 
trabajadores.
La planta se encuentra ubicada en la localidad de Colombres, 
Tucumán, y se dedica a la producción de diferenciales y 
componentes para cajas de cambio. El ciento por cien-
to de lo producido se exporta a los principales mercados 
de Latinoamérica y Europa, en el marco del denominado 
Sistema de Producción Global de la firma.
La fábrica tiene 230.000 metros cuadrados de superficie y 11 
líneas de producción. Con el foco puesto en la mejora conti-
nua, se ha previsto una inversión de casi 20 millones de dóla-
res para los próximos dos años.
Fabio Barreto, director industrial de Scania Tucumán, dijo: 
“Tenemos el orgullo de ser una pieza clave dentro del esque-
ma productivo global de Scania, y por ese mismo motivo, una 
gran responsabilidad para asegurar los altos estándares de 
calidad de todos los productos”. 
“Es importante destacar que la inversión no solo es econó-
mica, sino que también se da en las personas, aumentando 
la cantidad de colaboradores, invirtiendo en su capacitación 
y reafirmando nuestro compromiso con el país”, concluyó el 

directivo.

Trayectoria (Subtítulo)
El proceso para que la empresa de origen sueco iniciara las 
actividades en la Argentina se había iniciado en 1972, con la 
colocación de la piedra fundamental. Un año después co-
menzarían a publicarse los avisos solicitando personal para 
la planta que había tenido una inversión inicial de 30 millones 
de dólares.
La planta de Colombres comenzó a trabajar el 26 de marzo 
de 1976, produciendo cajas de velocidades, engranajes y dife-
renciales, que eran enviados a Brasil, tal como lo hace hoy. El 
primero de diciembre de ese año salió a la calle el L111. Cada 
una de esas unidades implicaba 600 horas de trabajo, con 
una importante cantidad de procesos manuales. 
El L111 estaba equipado con frenos neumáticos y dirección 
hidráulica, una novedad para los pesados, tal como el motor 
de inyección directa de 202 CV, con bajo consumo y caja sin-
cronizada de 10 marchas. La potencia llegó a 298, cuando se 
incorporó el turbo.

Una trayectoria de 
producción en el país
Scania celebra 42 años de producción ininterrumpida en su fábrica de Tucumán, integrada al sistema 
global de la marca.

» Aniversario – La planta de Colombres continúa su labor desde hace más de cuatro décadas

[...] “La inversión no solo es económica, sino 
que también se da en las personas” [...]
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Seis años después, se lanzaron el L112 convencional y el 
R112 frontal con cabina rebatible. Continuidad mecánica del 
L111, este camión sumó el intercooler que le dio 10% más de 
potencia y bajaba la emisión de óxido nitroso. Luego, llegó el 
113, con la misma cabina mejorada y apareció el Topline, con 
techo más alto y aire acondicionado de serie.

A principios de los 2000, la Serie 4 aportó confort y ren-
dimiento y, desde entonces surgieron los Highline y los 
Streamline. De la planta, salieron cerca de 25.800 camiones 
y chasis para ómnibus, sin embargo, la crisis económica 

obligó a dejar de producir camiones en el país. En la plan-
ta de Colombres, Scania incorporó tecnología para fabricar 
componentes para cajas de cambio, diferenciales, ejes tra-
seros y motores. 

[...] La fábrica tiene 230.000 metros 
cuadrados de superficie [...]

El pasado 17 de marzo se llevó a cabo la Final Nacional del 
certamen global de capacitación en servicio técnico Scania 
Top-Team, que tuvo como principal objetivo mejorar el rendi-
miento de los mecánicos y, de esta forma, asegurar un servi-
cio de alta calidad a los clientes.
En esta edición, resultó ganador “Metegol”, equipo represen-
tante del concesionario Baisur, de Buenos Aires, que cuenta 
con puntos de atención en Barracas y en Chascomús. El se-
gundo puesto quedó en manos del concesionario BAC Oeste 
de Buenos Aires, mientras que el tercer puesto fue para 
Grandes Camiones, de Rio Cuarto, Córdoba.
En las pruebas se superararon diversos desafíos prácticos, 
tales como resolución de fallas en sistemas eléctricos de las 
unidades Scania, o la realización de diagnósticos utilizando 
los softwares de la marca sueca. 

D e 

manera complementaria, se realizaron estaciones teóricas 
en las cuales los mecanicos recibieron formación y capaci-
tación en cuestiones como procedimientos comerciales del 
área de servicios y la importancia del trabajo en equipo, en-
tre otras. 

Top-Team de mecánicos
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La producción de más de 12.000 unidades durante 2017 re-
presentó para la industria del acoplado y semirremolques 
un impulso de importancia, a eso se le sumaron las nuevas 
configuraciones de vehículos dispuestos por el Ministerio 
de Transporte, lo que hace prever un buen año para el sec-
tor.
Al respecto, Mariano Spinosa, gerente de la Cámara 
Argentina de Fabricantes de Acoplados y Semirremolques 
(Cafas), dijo que para las plantas se superaron las expecta-
tivas y reconoció que “hubo condiciones macroeconómicas 
favorables que el sector atendió con solvencia y se pudie-
ron concretar negocios en un nivel razonable, lo cual alien-
ta a un 2018 también bueno”.

Revista FADEEAC: ¿Cómo ha sido el desempeño del sec-
tor durante 2017?
Mariano Spinosa: La inscripción de 694 Unidades en di-
ciembre 2017 resultó 19,9% superior a la observada en di-
ciembre de 2016, con 580 unidades. Con ello el acumulado 
de 12 meses de 2017, de 12.217 unidades resultó 26,3% su-
perior al observado en 2016, con 9.676 Unidades.
Las razones de este incremento hay que encontrarlas en 
la creciente actividad del campo que se viene sosteniendo 

desde hace dos años y pensamos que seguirá en esta línea 
en el año en curso. La obra pública, las nuevas rutas y auto-
pistas en construcción también favorecen nuestro desem-
peño. El transporte de cargas por carretera es necesario 
en la Argentina y cualquier crecimiento del PBI del país co-
adyuva a nuestro propio desarrollo y crecimiento sectorial.

RF: ¿Cómo prevén que será 2018?
MS: Seguramente seguiremos en el camino ascendente. 
La actividad sostenida del campo, como dijimos, y el creci-
miento del PBI argentino nos hacen ser optimistas.
Recientemente el dictado del Decreto 32/2018 vino a habili-
tar nuevas conformaciones de vehículos y eso seguramen-
te incrementará la demanda del sector transportista que 
desea mejorar su eficiencia, pudiendo llevar más carga con 
vehículos más eficaces y más seguros, también.

RF: ¿Hubo participación de CAFAS o de empresas vincu-
ladas con la Cámara en la redacción del decreto 32/18?

Impulso para los 
acoplados
Un 2017 exitoso y la aparición de nuevas configuraciones en el transporte abren a las 
fábricas de remolques una promisoria perspectiva.

» Industria – Tras un año de ventas en alza, los remolques tendrán un buen 2018

[...] Un tema pendiente es la grave 
obsolescencia del parque remolcado. [...]
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MS: No siempre directamente. Pero pudimos trabajar con 
la Secretaría de Industria en forma activa y con la Comisión 
Nacional del Tránsito y Seguridad vial, de modo que al cono-
cerse el texto, no estábamos ignorando el tema.

RF: ¿Cómo esperan que influya la ampliación de configu-
raciones del decreto 32/18?
MS: Fuertemente. El ferrocarril nunca va a tener la versati-
lidad que tiene el transporte de cargas por carretera. Si el 
Estado habilita los bitrenes y configuraciones que permiten 
llevar más carga, el aumento de esa capacidad va a impul-
sar la renovación de equipos y nuestro rubro industrial, ple-
namente nacional, está preparado para solventar cualquier 
requerimiento que se presente.

RF: ¿Cuáles son los ejes institucionales en los que está 
trabajando hoy Cafas?
MS: El Decreto 32/2018 vino a generar nuevas conforma-
ciones de vehículos, alienta concretamente al uso de los 
bitrenes y abre un abanico de posibilidades para que el 
transportista pueda llevar su carga de manera más eficien-
te. De esta forma, se alivianarían los costos logísticos en la 
Argentina y se eficientizaría la totalidad del movimiento de 
la riqueza nacional en las rutas nacionales, contribuyendo a 
una mayor competitividad de la producción local y un claro 

aumento de nuestras posibilidades exportadoras.
Cafas trabajó junto a sus clientes y a las autoridades sec-
toriales en pos de estos instrumentos pro activos y de con-
creto desarrollo de la actividad y su eficientizacion. Nadie 
puede dudar que todo eso es bueno para el país y también 
para el sector en su conjunto, así como para toda su cadena 
de valor.
Un tema muy importante y pendiente sobre el que Cafas 
viene preocupado desde hace muchos años es la grave ob-
solescencia del parque remolcado. La ley habla de 20 años 
admisible de antigüedad, pero sucesivas reformulaciones 
legales dan vida a los remolques “sine die”. En un país con 
tan alta siniestralidad vial debe encararse este problema. 
Las cosechas se levantan con semirremolques y acoplados 
con más de 40 años de antigüedad. Eso no es admisible. Es 
una materia pendiente y un eje en la actividad institucional 
de Cafas resolver el problema encarando las soluciones co-
rrespondientes.

Fuente: Info Transporte & Logística

[...] El transporte de cargas por carretera 
es necesario en la Argentina. [...]
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El ministro de Transporte, Guillermo Dietrich, confirmó que 
se adjudicó la primera obra para transformar el sistema del 
Paso Cristo Redentor a Chile y que se hizo lo mismo con un 
nuevo tramo de la AU 40 Mendoza – San Juan, obra funda-
mental para la producción y el turismo de la región de Cuyo.
El funcionario hizo el anuncio durante la Asamblea del 
Banco Interamericano de Desarrollo en Mendoza, y expli-
có que la Variante a Palmira conectará esa localidad con 
el Acceso Sur (RN40) de Mendoza, a la altura de Luján de 
Cuyo, a través de nueva autopista de 38 kilómetros que será 
alternativa a la RN7.
La obra será financiada por Vialidad Nacional a través de un 
préstamo del BID y permitirá separar el tránsito particular 
del transporte de carga que circule desde y hacia Chile a 
través del Paso Internacional Cristo Redentor.
La obra, adjudicada a Cartellone con un presupuesto de 120 
millones de dólares y con fecha de inicio a fines de abril, 
formará parte del Sistema Cristo Redentor, proyecto que 
demandará una inversión en el lado argentino de U$S 750 
millones. 

Obras en el Cristo 
Redentor

Nueva línea 
de lubricantes
Una flamante línea de productos orientada a clientes que 
poseen vehículos y maquinarias con más de cuatro años 
de antigüedad fue presentada por CNH Industrial. Nexpro 
es un lubricante de alta tecnología que ofrece una rela-
ción precio-calidad superior a los lubricantes genéricos 
del mercado.
El producto fue desarrollado específicamente por Petronas 
para CNH Industrial. Se trata de un “complemento que vie-
ne a ampliar la oferta de productos destinados al man-
tenimiento de máquinas que ya se encuentran fuera del 
periodo de garantía. Es decir que con la llegada de Nexpro, 
estamos cubriendo los requisitos de todo el rango de ne-
cesidades de nuestros clientes”, explicó Ricardo Cardozo, 
gerente de Parts&Services de CNH Industrial.
El porfolio de Nexpro “cumple con todos los requisitos bá-
sicos de lubricación de una máquina o vehículo con es-
pecificaciones más antiguas”, se informó. Está compues-
to por cinco productos: Engine Oil CH-4; Transmission 
10W30; Transmission 85W-140; Hydraulic 68; y Grease MP

BREVES
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Volvo suma en
Curitiba

En línea por 0800

BREVES

La marca de camiones de origen japonés Hino brinda 
servicio las 24 horas sobre consultas generales, aseso-
ramiento comercial y ofrece asistencia mecánica a sus 
clientes.
La compañía japonesa que comercializa en la Argentina 
los camiones livianos del grupo Toyota, Hino, desarrolló 
una política de presencia permanente, tanto para quienes 
deseen información sobre sus camiones, como para sus 
clientes, quienes pueden comunicarse al 0800HINO, un te-
léfono abierto las 24 horas de los siete días de la semana, 
los 365 días del año.
Cuando un cliente se comunica con el 0800 por algún des-
perfecto, se lleva adelante el procedimiento según la pri-
mera evaluación: en algunas circunstancias, el problema 
puede ser resuelto directamente por teléfono. De no ser 
así, y según la información que suministra el chofer, se 
gestiona el envío de un taller móvil al lugar donde se en-
cuentra parado el camión, para realizar allí mismo alguna 
reparación sencilla.
En los casos más complejos, cuando resulta evidente que 
el arreglo supera las posibilidades del taller móvil, se pa-
san las coordenadas a la red de prestadores y se envía 
una grúa acorde al tipo de camión para trasladarlo al con-
cesionario más cercano.

La producción de camiones del Grupo Volvo está en aumen-
to en la planta industrial de Curitiba, Brasil. La empresa 
contrató cerca de 100 empleados a fines del año pasado 
y ya lleva contratadas unas 150 personas desde el inicio 
de 2018. “La reactivación económica y una expectativa de 
crecimiento de más de 30% en el mercado de camiones son 
grandes motivaciones para esta expansión”, declaró Wilson 
Lirmann, presidente del Grupo Volvo América Latina. Las 
exportaciones de buses también aumentaron.
Las recontrataciones ocurren después de uno de los pe-
ríodos más difíciles de la historia del sector de transpor-
tes en Brasil, cuando en su pico llegó a una caída de 70% 
en las ventas de camiones. La previsión de Grupo Volvo es 
que la economía se recupere lentamente y que las ventas 
de camiones acompañen ese ritmo gradualmente.
Como viene sucediendo en los últimos años, y 2017 no 
fue la excepción, la automotriz terminó como líder del 
segmento de camiones pesados en Brasil. Con 26,9% de 
participación, es la cuarta vez consecutiva que la marca 
lidera este mercado principalmente en el transporte de 
larga distancia.
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